

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
NUMERO 728

Barcelona, jueves, 27 julio 1933

## ¡EL FASCISMO, EN EL PODER!

En toda España se han clausurado los Sindicatos de la Confederación. — Centenares de camaradas presos. Dos actitudes se plantean al proletariado: resistirse o someterse. O el pueblo termina con los desmanes del Gobierno, o el Gobierno somete al pueblo a denigrante esclavitud

### LA ELOCUCIÓN DE LOS HECHOS

El Gobierno ha hablado de una conspiración. Ha hablado en términos vagos, sin aducir pruebas, de una conjuración de la extrema derecha para instaurar el fascismo, lanzando de paso la versión de supuestas concomitancias entre estos elementos y algunos anarquistas. Previamente, antes de decir una sola palabra la vasta organización policial se puso en movimiento, clausurando en toda España los Sindicatos de la C. N. T. y deteniendo a centenares de militantes. Los hechos, así desarrollados, son extraordinariamente absurdos. ¿Una conjuración fascista y se detiene casi exclusivamente a los elementos más irreconciliablemente adversarios al fascismo? ¿Los anarquistas aliados con los cavernícolas para producir la dictadura? ¿En qué mundo estamos y qué es lo que ocurre?

¿En qué se funda el Gobierno para resolverse a adoptar medidas de tan enorme gravedad? En una gaceta por la que se invitaba a "concurrir a los que estuvieran disconformes con el Gobierno socialista a los centros fascistas, donde se les orientaría", o en un rumor según el cual "una personalidad militar organizaba cuadros de defensa del fascio". Cuando sobre base tan endeble se promueve un estado de alarma pública semejante, es señal inequívoca de que el miedo ha penetrado en el alma de los gobernantes, ese miedo corrosivo y punzante que no respeta a los mortales por más ministros que sean. Una de dos: o el miedo ha hecho perder la cabeza a nuestros gobernantes empujándolos al desatino y al ridículo, o estamos ante una comedia que puede derivar en tragedia y que no persigue otro resultado que el de anular a la C. N. T. como fuerza popular revolucionaria.

A los hechos nos remitimos, que ellos constituyen la única verdad. No podemos tolerar que se juegue impunemente con nosotros. Los hombres del Gobierno saben perfectamente que la Confederación Nacional del Trabajo y los anarquistas están siempre dispuestos a realizar la revolución igualitaria y justiciera, pero jamás a coincidir, y mucho menos colaborar, para el advenimiento de dictaduras que representen siempre, en todos los casos, el aplastamiento del proletariado y la disolución de todo movimiento progresivo popular organizado. Tanto lo saben, que nuestra lucha contra el Gobierno tiene justamente por fundamento la oposición a sus avances dictatoriales, la defensa de las libertades que se nos quiere arrebatar, mecanizando al hombre y concentrando en el Estado la suma total del poder y de la iniciativa. Tanto lo saben, que la C. N. T., sin querer tener nada que ver con esta República liberticida y burguesa, que mantiene íntegras las prerrogativas de las clases pudientes, ha derrotado en Andalucía el alzamiento fascista de Sanjurjo, salvando al régimen que persigue a los defensores auténticos de la libertad. Y por que saben esto, la versión lanzada al aire de una supuesta confabulación con las huestes de los que intentan repetir en España las experiencias de Italia y de Alemania, es sencillamente repugnante, y encubre el verdadero propósito, no de prevenirse contra la dictadura, sino de allanar todos los obstáculos que les impidan practicar el fascismo de raíz marxista.

Ya hemos dicho ayer que, por el desarme de las fuerzas esencialmente amigas de la libertad se nos empujará de cabeza al abismo fascista. Los hechos valen más que las palabras, y los hechos están demostrando con claridad meridiana que la conspiración es un mito, que solamente existe el propósito puesto en práctica de destruir a la C. N. T., de reducirla a silencio por lo menos mientras se dictan en el Parlamento las leyes fascistas de Orden público y de Vagos.

### NUESTRA POSICIÓN DOCTRINAL

Nuestra posición doctrinal es firmísima y definida. Nos separa de todos los partidos un abismo que no se podrá salvar nunca. Nuestra actuación y nuestros conceptos son esencialmente distintos. Somos los únicos enemigos de toda dictadura, venga de donde venga, invoque los intereses que invoque, porque somos los únicos que aspiramos a construir una nueva civilización al margen del Estado. Toda concepción de vida que se base en la necesidad de mantener el Estado conduce inevitablemente a la dictadura. Los socialistas españoles, que siempre se han jactado de su liberalismo, han sostenido por boca de Largo Caballero: Si alguien quiere el fascismo burgués o la dictadura fascista, nosotros preferimos la dictadura socialista.

Cuando se ejerce el Poder o cuando se aspira a conquistarlo, la dictadura se convierte en una simple cuestión de circunstancias. La Revolución Francesa dió el triunfo a la burguesía, que estableció la democracia. Pero cuando la burguesía va tambaleándose los fundamentos de su sistema abandonan la tradición liberal, y se arroja en brazos del despotismo dictatorial. Entre los que defienden la existencia del Estado no hay más que antifascistas de circunstancias, que se convierten en feroces opresores cuando les llega el turno y quieren mantenerse en el Poder. Solamente los anarquistas estamos limpios en este aspecto, solamente nosotros podemos elevar nuestra voz y nuestra acción sincera contra la dictadura.

No podemos nosotros bajo ningún aspecto ligar nuestra acción a ninguna tendencia de autoridad, so pena de comprometer seriamente nuestros postulados y victor nuestras organizaciones. Todo compromiso con los partidos estatales ha de consumarse a costa de la abdicación de nuestros ideales. Podrá haber a lo sumo coincidencias en la acción con otros sectores, coincidencias fortuitas que de ninguna manera significan pactos concertados, puesto que la divergencia en las aspiraciones destruyen esta posibilidad. Asimismo estas coincidencias solamente pueden expresarse en actos que signifiquen un progreso en el camino de la libertad y del bienestar, pero jamás para producir un retroceso que niegue la razón de ser de nuestra existencia.

Las fuerzas que han colaborado para derribar a la Monarquía

### El consejo de guerra por los sucesos de Tarrasa

## EL FISCAL HA PEDIDO TREINTIUNA PENAS DE RECLUSIÓN PERPETUA

Haciendo fila desde las dos de la madrugada. — Cacheos minuciosos. — Declaraciones de los compañeros procesados. — El fiscal y varios componentes del Tribunal comentan la página en blanco de nuestro diario

### IMPRESIÓN DE HOY

Ha informado el fiscal. Somos sinceros y francos siempre. Por eso, aunque sus conclusiones definitivas hayan sido totalmente contrarias a nuestros deseos, confesamos que su informe tuvo alguna virtud. Una, la de ser breve. Otra, la de estar redactado sin pretensiones.

Pero el fiscal no parece que oyó a los testigos de cargo. Y si les oyó, ha debido ser víctima de un ataque de somnolencia. Exceso de otro modo, no es posible redactar un informe pidiendo treinta y una penas de reclusión perpetua para otros tantos muchachos, a los que no ha podido probar el supuesto delito que les acusa.

La sesión del día 25, transcurrió dedicada por la mañana a recibir las declaraciones de nuestros compañeros procesados. Y por la tarde, las de los testigos de cargo. Ser testigo de cargo es tanto o más que ser acusador. El testigo de cargo solamente comparece ante el tribunal para adoptar datos al fiscal. El testigo de esta índole tiene como misión siempre la de decir: "Yo vi matar", "yo presencié tal o cual cosa", "yo sé que esto y lo otro". Y el fiscal lo anota. Es decir, recopila los proyectiles que luego lanzará en la Sala para hundir a los procesados.

Pero en la vista por los sucesos de Tarrasa, se ha encontrado sólo el fiscal. Porque los testigos de cargo ninguno ha estado a su favor. Estos, en gran número, y con marcada insistencia, se han limitado a decir al Tribunal, respondiendo a las preguntas del fiscal y las defensas: "Yo no sé nada", "yo no vi nada", "yo no presencié nada", "yo no me acuerdo de nada".

Y con estos datos eufemísticos ha edificado el ministerio fiscal unas acusaciones lógicas, disparatadas, que dicen muy poco de sentimientos humanitarios. ¿Es posible?

Francamente, si no fuésemos anarquistas, renunciaríamos a creer en los aciertos de la ley. El serlo ya, nos releva de hacerlo. No creemos en ninguna ley. Y es más, en las leyes no creen ya ni los que las dictan ni los que ejecutan su aplicación. Estamos ante un caso de verdadera relajación moral de la especie.

El fiscal acusó, fustigó, hizo deducciones y pidió penas graves. Pidió lo que le habían mandado pedir. En estos casos no son los fiscales los que piden; son los que ordenan a los fiscales y a los jueces y a los alguaciles.

han coincidido con los anarquistas en esta acción. Y si alguna vez se ha ido más lejos, después de la depuración de la C. N. T. de los elementos que la regentearon y que subordinaron su acción a los fines de la República, este caso no volverá a producirse.

La C. N. T. vive alerta, dispuesta a combatir los intentos regresivos, surgen del Gobierno o de los descontentos de la oposición política. Saben esto las autoridades, y la supuesta complicación anarquista con la conspiración fascista, es una calumnia indecente y villana.

### EL RECURSO DE LOS GOBIERNOS DÉBILES

Los Gobiernos débiles, huérfanos del apoyo popular, tienen siempre a mano el recurso de las conspiraciones que les permite justificar el empleo de la fuerza y sostenerse por el régimen de excepción. Sin esto caerían en el vacío. Pero esos recursos no logran a la postre más que prolongar su agonía, como el enfermo al que se hace vivir artificialmente por medio de bolsas de oxígeno.

Los acontecimientos de estos días nos dan la sensación de que el Gobierno de la República se encuentra en trance parecido. ¿A qué viene si no este cuento absurdo que nadie cree de la conspiración anarquicofascista? Evidentemente, quiere cortar el creciente desprestigio anulando la institución que condena y da cuerpo al descontento popular, la C. N. T. Piensa que quizá pueda sostenerse indefinidamente y realizar su programa de afirmación del régimen cuando la C. N. T. haya sido metida en la camisa de fuerza de las leyes fascistas.

El Gobierno está en lo cierto. Si quiere llegar a la dictadura tendrá que destruir a la C. N. T., por que ésta no ha de tolerar mientras exista la vuelta a un estado de cosas oprobioso. Lo que hace falta saber es si podrá lograr este propósito.

Los militantes de la C. N. T. sabrán cumplir con su deber en todos los terrenos. Ante la grave situación social y el presente momento político confuso, las fuerzas de la C. N. T. velarán en salvaguardia de la libertad y harán frente a todos los enemigos del pueblo productor, a los que se agasapan tras las posiciones oficiales y a los emboscados que desde la sombra intentan obsequiarnos con la panacea fascista. Contra todos, en defensa del proletariado escarnecido y explotado, por los fines propios de nuestra revolución libertaria, se levanta la Confederación exigiendo al Gobierno el cese en su política de provocaciones y la devolución al pueblo de sus libertades mismas arrebatadas.

juces y a los alguaciles. Sólo de esta manera se puede explicar que un muchacho de veintinueve años pida a un tribunal el encarcamiento perpetuo de otros jóvenes como él, supuestos delincuentes que no dispararon un tiro, que no hicieron verter una gota de sangre.

Desagradable es el papel de acusar. Ser acusador es ser hombre rencoroso; la acusación no es más que eso: rencor. Este puede disculparse en los momentos de obcecación, cuando la pasión se ha montado sobre el cerebro. Pero cuando el rencor es una cosa fría, que nace de la ley, carece de toda disculpa.

Se está "republicanizando" la justicia. Esto lo dijo Albornoz, no ha muchos días, cuando regía el ministerio del mismo nombre. "Republicanizar" la justicia, es lo mismo que dar el tiro de gracia al moribundo. La justicia no puede "republicanizarse", ni "monarquizarse", porque se halla por cima de toda forma de Gobierno. Sin embargo, los autócratas de hoy, haciendo girones la exigua dignidad de sus ideales rutilantemente explotados en beneficio propio, han llegado al máximo de osadía contra el pueblo, este pueblo pacífico que en la comedia trágica del vivir desempeña siempre el papel de víctima.

He aquí la explicación de por qué el fiscal ha pedido "treinta y una" penas de reclusión perpetua. Sus peticiones estaban formuladas antes de comenzar la vista. No las formuló él; las formuló la política. Los procesados son militantes de la C. N. T., juventud de la gloriosa Confederación traicionada por los que han escaldado el Poder público. Y aquí está lo esencial. El Gobierno republicano-socialista que para desventura de España y vergüenza del país ante el mundo civilizado ejerce una dictadura medieval, tiene ante sí "imprescindible" exterminar nuestra organización confederal. Fue el empeño, porque cuando las organizaciones están movidas por ideales y entusiasmos inextinguibles, la represión las nutre de energía y fortaleza. El Gobierno quiere matar nuestra C. N. T., anulado a sus militantes. Díafranos son sus deseos: nueve mil hombres que por el delito de pensar libremente se hallan pudriéndose en las múltiples cárceles con que cuenta España. Y para aumentar el número aprovecha la ocasión presente, y ordena al fiscal la petición de penas gravísimas. Eso es todo.

Esperamos la actuación de las defensas. Han sido tales las declaraciones de los testigos de cargo, que con pocas dificultades harán comprender al Tribunal la injusticia de las peticiones formuladas por el ministerio fiscal.

Y esperamos con ansia la sentencia definitiva del tribunal que entienda en esta causa. Si los que lo componen son hombres rectos, brillará la justicia con luz propia; si sus determinaciones no están mediatizadas por miedo, sentenciarán de acuerdo con su fuero interno, de acuerdo con la moral y la ética, que son la única fuente de justicia.

Si no, habrá que decir que la justicia militar ha sido "republicanizada" por el fascismo republicano-socialista, fascismo arañesco y ridículo que tiene atestadas las cárceles del país por vulgares delitos de opinión.

¿Quién dijo que España comenzaba en los Pirineos?

### La sesión del día 25

Como nuestra edición de ayer no pudo salir a la calle, nos vemos obligados por la falta material de espacio a resumir la sesión del día 25 sintetizándola lo más posible. Todos los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA saben ya que cuando este diario no ve la luz pública es porque se lo impiden los fascistas que han hecho de Poder una vaca suiza.

Hecha esta breve explicación, pasamos a resumir la sesión mencionada.

Aumentó en el día de antecayer la afluencia de compañeros a las puertas de la cárcel con objeto de poder presenciar la vista de la causa que tanto apasiona a la clase trabajadora. La fila, que partiendo de la puerta principal del establecimiento continuaba un trecho considerable, comenzó a formarse a las dos de la madrugada de la día anterior. En las esquinas de las calles próximas, había, como en días anteriores, gran número de fuerzas de la Guardia civil y de Asalto. En el patio de la cárcel se halla un retén de fuerzas de ambos Cuerpos represivos.

### COMIENZA LA VISTA

A las diez y veinte minutos de la mañana, se da principio a la segunda sesión de la vista de esta causa, siguiendo en sus declaraciones los compañeros procesados.

Había en primer término el compañero Jaime Caballero, quien dice haber oído rumores de que el "Buenos Aires" en que iban los deportados por el Gobierno, se había ido a pique, y más tarde oyó hablar de un movimiento de protesta contra tal suceso; que al ir por la calle con otros amigos contentando lo que se decía por la localidad, pasó cerca del Ayuntamiento, donde había gran movimiento, entrando en él por curiosidad, encontrándose con que después no pudo salir.

(Continúa en la 2.ª página.)

### FEDERACION LOCAL

## Gran mitin pro amnistía en la Plaza de Toros Monumental

Organizado por el Comité de la Federación Local de Sindicatos Unidos de Barcelona, y como clausura de la campaña llevada a cabo en las diferentes barriadas de la ciudad, se os convoca al GRANDIOSO MITIN PRO AM-

NISTIA Y DE ORIENTACION IDEOLOGICA de la Confederación Nacional del Trabajo, que tendrá lugar mañana, día 28, a las nueve y media de la noche, en el que hará uso de la palabra los siguientes compañeros:

Francisco Iglesias, Juan Gallego Crespo y Orobón Fernández, de Madrid, Benito Pavón, de Granada, Presidirá el acto Eusebio Carbó

Obreros de Barcelona: Esperamos que acudiréis a tan importante acto, donde, con vuestra presencia, demostraréis al Gobierno, que se niega a conceder la amnistía, que todo el pueblo trabajador anhela la libertad de los NUEVE MIL presos sociales que están aborrecidos en las cárceles y presidios de España. ¡Contra el fascismo que nos amenaza; por

la afirmación de los principios revolucionarios de la C. N. T., acudid todos al mitin.

Por la Federación Local. — EL COMITE.

NOTA. — Para que todos los que acudan al acto puedan oír claramente la voz de los oradores, se instalarán potentes altavoces en diferentes lugares del local.

EL CONSEJO DE GUERRA POR LOS SUCEOS DE TARRASA

El fiscal ha pedido treintuna penas de reclusión

Incidente catalanista entre el presidente del Tribunal y un defensor. — Declaran los testigos de cargo. — Ninguno sabe nada de nada ni reconocen a los acusados. — Un testigo que acusó por fantasía y que ahora desautoriza su acusación. — Se espera una absolución general

(Viene de la primera página.) Dice que no conoció a ninguno de los individuos que iban armados; que los disparos que oyó pudo apreciar que eran de más...

desarrolló el referido incidente, el señor Fiscal y otros varios miembros del Tribunal, se dedicaron a comentar la página en blanco de nuestro periódico en su número de ayer, sorprendiéndoles mucho que en tiempos de democracia salieran a la calle los periódicos como en la época de censura gubernativa de Primo de Rivera...

INCIDENTE CATALANISTA ENTRE LA PRESIDENCIA Y UN DEFENSOR

Se reanuda la sesión a las doce y media. El abogado defensor, señor Juanola, formuló un ruego a la Presidencia que consistió en que conste en acta su más enérgica protesta por la presencia en la sala del testigo de cargo Tomás Peña de la Cruz, al que se ha echado de allí por dos veces...

Como el fiscal, en su interrogatorio, se dedica a hacer consideraciones sobre determinados puntos, es llamado al orden por la Presidencia del Tribunal, quien le dice que no se meta en manera alguna a hacer consideraciones "sobre sí debió o no debió" limitándose el Ministerio Fiscal a hacer constar su protesta.

Pablo Castell. — Declara que se encontró en la calle con el compañero Fidel Lechón, pasando cerca del Ayuntamiento, donde por curiosidad entró el declarante, encontrándose después con que le fue impedida la salida.

Miguel Doménech. — Expone que hallándose en la Plaza del Mercado, vio pasar un grupo de gente que se dirigía al Ayuntamiento, a donde fué él también aglutinado por la curiosidad en compañía de los que comentaban el haberse ido a pique el vapor "Buenos Aires" con todos los deportados.

Francisco Felch. — Declara que salió del Bar Catalán junto con unos compañeros y que fueron a dar unas vueltas, y que al pasar por delante del Ayuntamiento un grupo de paisanos armados les ordenaron que entrasen en el edificio.

Francisco Ferrán. — Dice que entró voluntariamente y por curiosidad; que al comenzar a subir la escalera fué detenido por unos individuos armados, obligándole a subir; que al percatarse del peligro que corría allí quiso abandonar el local, siendo impedido y que él oyó que el movimiento aquel era como protesta contra las deportaciones del "Buenos Aires".

Francisco Morales. — Dice que estuvo aquella noche en el cine y que luego salió a dar una vuelta, después de haber estado también en una casa de prostitución, entró voluntariamente en el Ayuntamiento por mera curiosidad al ver el movimiento que en él había, y que cuando quiso salir le amenazaron con pistolas y no pudo marcharse.

Camilo Norbes. — Dice que entró por curiosidad en el Ayuntamiento y que cuando quiso salir se lo impidió la fuerza que estaba disparando contra él.

A la una y media, el presidente suspende la sesión hasta las cuatro de la tarde.

SE REANUDA LA SESION A LAS CUATRO DE LA TARDE

A las cuatro y cuarto de la tarde, se reanuda la sesión con la ausencia del abogado defensor señor Juanola. Continúan las declaraciones de los compañeros procesados.

Fernando Restoy. — Manifiesta que le obligaron a entrar en el Ayuntamiento.

José Ribán. — Que le obligaron a entrar en la Casa Consistorial, cuando pasaba por allí dando unas vueltas por el pueblo; que se halla en libertad provisional a pesar de saber la pena que le pedía el fiscal, y que pudo haberse evadido, cosa que no quiso realizar por tener limpia y libre la conciencia.

Juan Vilalls. — Dice que fué en el Ayuntamiento gran número de personas y gran movimiento y que entró en él por curiosidad. Añade que fué detenido en el día de los sucesos sino en nueve de marzo del mismo año, y que en su primera declaración dijo que "sí" a todo por temor a represalias.

Julán Abad. — Que entró en el Ayuntamiento a las cinco de la madrugada, por mera curiosidad, pero que le obligaron a negociar la rendición de los protestatarios con el alcalde.

laversa pelada. Dice que no conoce a nadie; que unos individuos armados le pidieron en la noche de autos su pistola y él, para evitarse disgustos, se la entregó.

Francisco Ferrán. — Es también vigilante nocturno, dice que no vio nada aquel día; que unos desconocidos con armas le pidieron el chuzo y él lo entregó.

SE SUSPENDE LA SESION DE LA TARDE

Suspendida la sesión a las seis de la tarde, fué reanuda a las seis y cuarto.

Continuaron declarando los testigos acusadores.

María Lavilla. — Vigilante nocturno, dice que no se acuerda de nada. No hay manera de entenderse con él, puesto que parece una sordera atroz; dice que no sabe quién dirige el movimiento, pues no lo ha visto en su vida. Presentado que fué nuestro compañero a petición del defensor señor Vilarrodona, dice el testigo de cargo que es la primera vez que lo ve.

Juan Santamaría. — Vigilante nocturno, manifiesta no acordarse de nada, y que no ha visto nada, hace resaltar; que no oyó gritos contra el régimen ni a favor de la F. A. I. ni del Comunismo libertario.

Valentín Salent. — También vigilante. Manifiesta que no se enteró de nada cuanto se decía por el pueblo a cerca del movimiento de protesta contra las lincas deportaciones a Río de Oro en el "Buenos Aires". No acusa a ninguno de los procesados ni tampoco los reconoce al ser mostrados. Añade que si reconoció en rueda de presos al compañero Badia en Tarrasa, fué por que le dijeron en aquel instante: Este es Badia.

Salvador Arizó. — Guardia municipal. Dice que fué voluntariamente al Ayuntamiento, como es costumbre, a dar cuenta del trabajo prestado durante la noche; que él no sabe nada y que no le metan el lio; que Tapiolas y Martí tienen muy buena conducta y reputación.

Román Gómez. — Presidente que era entonces de la Escuela Industrial, con funciones de vicepresidente del Banco Comercial y tesorero de la Caja de Ahorros, dice que no conoce a ninguno de los detenidos.

José Caramiñana. — Jefe de la Guardia Municipal, dice que estaba enfermo durante los sucesos y que no puede informar de lo que pudiera ocurrir por ignorarlo.

Emiliano Rodríguez. — Cabo de la Guardia civil. Dice que él se hallaba de jefe de guardia en el cuartel y que no intervino en los sucesos, oyendo solamente algunos disparos.

Mariano Latosa. — Guardia municipal. Es el testigo de cargo que en declaraciones anteriores ha acusado a todos los procesados, dando infinidad de detalles que es imposible recoger en un momento de nerviosismo y excitación.

El abogado defensor señor Sierra Valverde, hace resaltar al Tribunal que este testigo en las cuatro declaraciones que ha prestado nunca ha dicho lo mismo. Añade a todos y ahora no se acuerda de nada; hoy no acusa a nadie. Dice que estuvo en las habitaciones del conserje desde las cuales no pudo ver a ninguno de los que intervinieron en los sucesos. Hizo una lista que tomó de los que fueron detenidos por las fuerzas del Ejército, diciendo al juez en otras de sus repetidas declaraciones, que los apuntados en la lista debieron ser los actuantes en el movimiento; hoy confiesa que todo aquello fué pura fantasía suya. Dice que reconoció en rueda de presos a varios, reconociendo que, dice, es falso, puesto que no conoce a ninguno. Se lee una declaración suya en la que dice no vio disparar a nadie, y añade que no conoce a ninguno de los procesados.

Este era el mayor testigo de cargo que más acusaciones había hecho, y que ha confesado el hombre lealmente que todo aquello fué una patraña.

A las ocho de la noche, se dió por terminado el acto. Mañana, la vista comenzará a las diez, y proseguirán las declaraciones de los testigos.

La sesión de ayer mañana

OTRO INCIDENTE CATALANISTA

A las diez y quince minutos, se constituyó el Tribunal, procediéndose a la lectura del acta de la sesión anterior.

El vocal ponente pide la palabra para una cuestión de trámite. Hállase en este momento en la sala solamente el Tribunal, defensores y periodistas. El vocal ponente habla para resolver de

nitivamente la cuestión suscitada en la sesión de anteaer, con motivo de que el abogado defensor señor Juanola se expresase en catalán. Hace que se lean los artículos del Código y del Estatuto de Cataluña para saber a qué atenerse.

Así se hace, desprendiéndose que así como el artículo cuarto del Estatuto permite el uso del idioma catalán, la Constitución española declara como idioma oficial en todo el territorio nacional el castellano. En consecuencia sostiene la teoría de que los españoles no tienen la obligación de hablar en catalán, y que en el caso de presentarse un artículo en este idioma hay que presentar una copia en castellano.

EL DEFENSOR SIERRA VALVERDE, ABANDONA LA SALA

El abogado señor Sierra Valverde, se levanta de su asiento diciendo que se retira de la sala hasta tanto no se haya resuelto este incidente, pues no puede soportar tanta beligerancia para determinadas maniobras políticas. Acto seguido, abandona la sala.

El defensor señor Velilla, dice que el señor Juanola tiene perfecto derecho a expresarse en catalán, para lo cual diserta extensamente; añade que el incidente acabó ayer y declara haber sido una impertinencia el que se haya reproducido hoy nuevamente.

El abogado señor Vilarrodona, se adhiere a las manifestaciones de su compañero, diciendo que los letrados tienen un perfecto derecho reconocido en las leyes vigentes a expresarse en catalán ante los consejos de guerra que se celebren en Cataluña, protestando de que se haya promovido este incidente.

Hace uso de la palabra el promotor señor Juanola, para lamentarse de que por ejercer un derecho taxativo se produzcan estos incidentes de anteaer y ayer. Manifiesta que le parece contraproducente el empleo del intérprete, ya que de esta manera la opinión pública puede creer que la lengua catalana es considerada por los señores del Tribunal como una lengua extranjera. Dice que continuará su informe en lengua catalana, y que con respecto al informe que la Presidencia le había pedido acompañase una copia en castellano, como obligación, protesta de esta obligatoriedad.

Interviene el señor Barriobero, quien dice reconoce el derecho de los letrados a expresarse en su idioma, pero ruega al letrado señor Juanola que por respeto al Tribunal lo haga en castellano.

La Presidencia da por terminado el incidente y el señor Juanola, después de cambiar unas palabras con los demás defensores, se dirige a buscar al señor Sierra Valverde, apareciendo momentos después los dos en la Sala.

Audiencia pública

CONTINUA LA PRUEBA TESTIFICAL

Ensebio Julve Bosch. — Sargento de la Guardia Civil, dice a preguntas del fiscal que a eso de las cuatro de la madrugada una pareja del cuerpo a que él pertenece le hizo entrega de los primeros detenidos, a quienes se ocuparon armas. El abogado señor Velilla, le pregunta si al ir a detenerlos le hicieron resistencia, contestando negativamente. Le interroga el fiscal si después de detenerlos se les escaparon, y a esta pregunta responde que sí.

Tomás Peña Lacruz. — Guardia civil; que se encontraba en el cuartel al iniciarse los sucesos; que se hicieron disparos, pero que no pudo apreciar quien los hiciera.

José Caro Alonso. — Guardia municipal. Estuvo detenido en el salón de sesiones del Ayuntamiento, junto con el alcalde y otros guardias.

El señor Velilla le pregunta si recuerda si después de llegar la fuerza pública se escaparon los rebeldes, y el testigo dice que eso era cosa muy fácil, y es lo que más se afirma en Tarrasa.

No reconoce a ninguno de los procesados como participantes en el intento de rebelión. Niega, a preguntas del fiscal, que hubiese asistido a reconocer a los procesados a ninguna rueda de presos.

José Ballart. — Es el propietario del Bar Catalán; manifiesta conocer a alguno de los procesados, como parroquianos y especialmente a Felch, Lechón, Padilla y Rosell. Dice que éstos estuvieron en la noche del 15 de febrero jugando a las cartas en su establecimiento hasta las altas horas de la madrugada; que

tiene muy buen concepto de los individuos citados, siendo amigos del hijo del declarante.

Miguel Ballart. — Hijo del anterior testigo. Declara en idénticos términos y da muy buenas referencias de los procesados.

Francisco Miguel. — Camarero del Bar Catalán. Dice ser cierto que los cuatro procesados, citados arriba, estuvieron jugando a las cartas hasta avanzada la madrugada.

Juan Carrer. — Dueño de armería asaltada en Tarrasa. Recuerda que unos individuos entraron en su casa y se llevaron algunas armas.

No reconoce a ninguno de los procesados como los asaltantes de su establecimiento, y añade que tenía las puertas abiertas.

Francisco Sierra. — Este testigo es renunciado.

Félix Aymerich. — Cajero del Ayuntamiento de Tarrasa. No aporta ningún dato de interés, siendo renunciado también.

Juan Farré. — Dice que fué obligado a entrar en el Ayuntamiento, de donde pudo escapar en un momento dado. Manifiesta que salió del edificio antes que comenzasen los disparos y añade que ha oído decir por Tarrasa que los verdaderos causantes del intento de rebelión se escaparon.

Rafael Martínez Colomer. — Estuvo una media hora en el Ayuntamiento, donde entró coaccionado, al cabo de lo cual pudo salir.

Dice que al ser detenido por la guardia civil Peña Lacruz, éste le dijo que si acusaba al Abad como uno de los dirigentes del movimiento, le dejaría a él en libertad.

Manifiesta que, por cobardía, entonces, acusó a un individuo al cual no conocía de nada ni había visto jamás en su vida.

Terminada la intervención de este testigo, la Presidencia suspende la sesión hasta las cuatro de la tarde.

La sesión de ayer tarde

INCIDENTES, VERGAJAZOS Y DETENCIONES EN LA PUERTA DE LA CARCEL

En manera considerable había aumentado el número de trabajadores de ambos sexos que se hallaban en las proximidades de la cárcel con objeto de poder entrar a presenciar la vista.

Fuerzas de Asalto que prestan allí servicio, provocaron a los trabajadores, dando lugar a algunos incidentes desagradables. Como resultado de ello, se realizaron varias detenciones.

Testimonios aquí nuestra protesta más firme contra los atropellos que impunemente se vienen sucediendo contra la clase obrera, uno de los cuales es este que hemos relatado.

A las cuatro y veinte minutos de la tarde comienza de nuevo la sesión, continuando las pruebas testificales.

Miguel González. — Agente de Policía. Dice que estuvo detenido en el Ayuntamiento; que hoy no reconoce a los que en otro tiempo reconoció en rueda de presos. A preguntas del abogado defensor, Abel Velilla, explica cómo se realizó el reconocimiento. De cuyas explicaciones se desprende que hubo en él ciertas anomalías. Sigue hablando el testigo y el mismo abogado defensor le ruega que no exagere "su" verdad.

Dice que no sabe si todos iban armados.

Barriobero le interroga si oyó sonar clarines y redoble de tambores. Dice que no. El mismo abogado le recuerda que el testigo ingresó en el cuerpo de Policía por oposición, conocerá algo el Derecho Penal, en uno de cuyos artículos se dice que la rendición irá precedida de ruido de tambores y clarines, cosa que suelen ignorar algunos carníceros. (Esto de carníceros iba dirigido expresamente para determinar plumífero que allí hace información a su manera.)

El testigo declaró que ingresó en el cuerpo a que pertenece por oposición y repite que no oyó ruido de clarines ni tambores.

Manifiesta que como el Ayuntamiento de Tarrasa tiene muchas puertas y ventanas accesibles a diversas calles, pudieron escaparse muchos de los rebeldes; que oyó días antes que se iba a declarar un paro general, como protesta contra las deportaciones del "Buenos Aires", y que esta protesta era con carácter pacífico.

El capitán Claudio Domingo, miembro del Tribunal, le hace varias preguntas para determinar taxativamente si el testigo pudo oír o no el tan aludido redoble de tambores y sonar de

clarines, caso de que se hubieran hecho.

Francisco Casas. — Concejal. Dice que estuvo detenido por los rebeldes en el Ayuntamiento, y que no conoce como tales a ninguno de los que se sientan en los banquillos de procesados. Que si dió nombres de supuestos delincuentes, lo hizo porque lo había oído antes, pero no porque él los conociese ni pudiese acusarlos como tales.

Matías Pastor. — Guardia municipal. Dice que si alguna vez acusó a alguien tuvo que ser debido a hallarse en un momento de obcecación; que oyó disparos, pero que no sabe si fueron de fuera o de dentro; que no sabe nada ni vio nada.

La Presidencia suspende la sesión por unos minutos.

Se reanuda la sesión.

A las seis y veinticinco minutos, por orden de la Presidencia del Tribunal se reanuda la sesión, permitiéndosele al público que al cesar ésta había desalojado el local, el acceso a él.

El abogado defensor, señor Velilla, pide al Tribunal conste en acta su más enérgica protesta por no haber acudido el testigo de cargo señor Extranjer, alcalde de la ciudad de Tarrasa, cuando los hechos que esta causa se ventilan tuvieron lugar.

Dice la Presidencia que el testigo ha permanecido en Barcelona varios días, en los que no ha sido llamado a declarar, en vista de lo cual, se había ido a Tarrasa; que el Tribunal no tiene atribuciones para obligarle a presentarse, y que constará en acta la protesta del abogado defensor señor Velilla.

Este insiste en que el proceder del señor Extranjer, ex alcalde de Tarrasa, demuestra una falta de su deber de ciudadanía, que es lo primero que debe cumplir todo aquel que representa un cargo municipal como el ex alcalde citado.

A las manifestaciones del señor Velilla, se adhieren los demás abogados defensores, pidiendo también a la Presidencia que conste en acta sus protestas por el proceder del mencionado señor Extranjer.

Informe del fiscal

Comienza el fiscal señor Querol, en su informe, describiendo los hechos acaecidos en la ciudad de Tarrasa, en 15 de febrero del año 1931, diciendo que es verdad no puede atribuirse a nadie, con auténtica certeza la paternidad de los hechos, pero que el movimiento rebelde iba dirigido a derrocar el régimen y a echar abajo la República.

Califica los hechos como delito político, conceptuándole de rebelión militar. Dice que es rara casualidad la de que todos los testigos de cargo se hayan manifestado en sentido favorable a los procesados, y que esa casualidad le da pie para suponer que éstos no obran en estricta coherencia.

Manifiesta su profundo desagrado por tener que desempeñar el papel más ingrato en estos casos. Pero que era la ley quien le ordenaba desempeñarlo y él se resignaba ante la mencionada ley.

Acusó a los procesados como participantes directos en el movimiento rebelde que tuvo lugar en Tarrasa, y después de un breve discurso, leído al Tribunal, formuló las siguientes peticiones de pena:

Quince años para los compañeros Durán, Olivares (ambos hermanos), Rico y Solana. Tres absoluciones para los compañeros Matibosch, Roca y Navarro. Reclusión perpetua para los treinta y un restantes compañeros procesados.

Las peticiones formuladas por el ministerio fiscal fueron acogidas por el público, que llenaba la Sala, en medio de un sepulcral silencio.

Una vez terminado el informe del fiscal, señor Querol, la Presidencia dió por terminado el acto.

La vista continúa hoy a las diez en punto.

Comenzarán a informar los defensores señores Juanola y Tomás Borrás.

Clausura de otro local

Ayer noche se presentó la Policía en el Sindicato de Servicios Públicos, pasando a su clausura con el consiguiente destrozo de cajones e incautación de libros.

Protestar de este atropello será tanto como si utilizáramos los a la luna.

Durante el descanso en que se



EL LOCO

En mi calle hay un loco. Un pobre muchacho inocente, que se ordenó cura y al que tuvieron que retirar las órdenes al perder la razón.

Tiene una locura dulce, comunicativa. Le gustan con delirio los chiquillos y las mujeres. A veces se sienta en la acera, y pronto le rodea un enjambre de niños. A los más pequeños les coge en brazos y los acaricia; a los mayores les cuenta cosas sin ilusión, que quieren ser cuentos y que sólo los pequeños son capaces de comprender.

En cuanto a las mujeres, un antes de dejar los hábitos, su manía era tirar besos a las muchachas, que reían al ver aquel curita fogoso y tímido a la vez.

No sé por qué enloqueció. No creo que influyese en ello el sacerdocio... Los hábitos no cobijaban a la naturaleza de nadie. Es difícil, pues, averiguar qué casualidad, qué misterioso avatar o herencia llevó a este hombre a la enajenación de la relativa racionalidad humana.

A ratos, sin embargo, cuando le veo tan arrojado, gordo y satisfecho, contento en medio del enjambre de chiquillos que le rodean, fuera de toda preocupación, habiendo un mundo ligero y amable, le tengo envidia, pienso que él es infinitamente más dichoso que nosotros.

Vice con su madre, una viejecita viuda de un empleado; la modesta renta de la viudez sirve para los dos. Ella le lava, le viste, le va a buscar a la calle como si fuese un niño. Un niño es, realmente. Y para esta madre, quién sabe si el hombre vuelto a la niñez es una ventura nueva; le asegura esa infancia ilimitada necesaria al amor exclusivo de las madres.

Cada día le veo pasearse a grandes zancadas por la calle. A veces sube al tranvía, paga sus diez céntimos, y a la siguiente parada baja. Otras se sienta orador y empieza a hablar a grandes voces. En el mismo extravío se discursa, salta verdades como puñales, frases que chocan con la antigua personalidad de este pobre cura loco.

Y me digo que, así como su humildad mental no le permite tener esas lucidez aguda y cierta de los locos, que han dicho las mayores verdades de la Historia, ella le ha librado igualmente de esa suerte cruenta caída a algunos locos geniales. Ejemplo, un pobre cura Fernández recluido en el manicomio de Ciempozuelos, poeta excelente y pensador magnífico.

El loco se contenta, modestamente, en ser el amigo de los niños, el admirador coniente e ingenuo de las mujeres, a las que dedica flores, dichosamente olvidado del mundo, tan feroz y tan inhumano, vuelto a su infancia eterna, que los hombres pretenden de razón honra de envidiarle un poco.

El Peregrino Curioso

# Información telegráfica

## APUNTES RÁPIDOS

Decididamente, los españoles, y particularmente los madrileños, compendio de la amalgama de costumbres y sentimientos, condensación de la idiosincrasia hispana, son un pueblo sensible e impresionable como ningún otro. Hace unas semanas costaba una docena de pitones regulares, de clase intermedia, diez o doce reales. Hoy cuesta cincuenta céntimos. ¿Motivos? Han circulado rumores de que las bananas producen la coitis y la parálisis infantil. Rumores sin fundamento. Pero no importa. El pueblo ha dejado de consumir pitones, y si aun regalados los come. El papel de junco Bambú sufrió un boicot injusto por especiosas lanzadas sobre si la casa fabricante había hecho o no un regalo a determinado cuerpo armado que no goza de muchas simpatías. Ni por casualidad se vea un obrero con dicho papel fiondo un cigarrillo. Nadie lo podía, nadie lo quería.

Los autobuses circulan sin viajeros. Tampoco han sido simpáticos. La ecualdad concesión a la compañía monopolizadora de tranvías ha hecho el milagro. Ya empieza la gente de aquí a imitar a los vialistas en lo de no consentir viajar en los vehículos públicos que vayan agentes de la autoridad de uniforme y armados. Mandan parar y se apagan, dejando solos en el coche a los guardias. Si se generaliza la costumbre, como las anteriores citadas, vemos un servicio especial para poder transportar los guardadores del orden.

La caída de Primo, Borbón y compañía, y el fracaso de Sanjurjo, no fueron más que producidos por el boicot espiritual que el pueblo le declaró. ¿Esa es el alma de España, sin tricornio ni gorra de plato?

Los actuales hombres que des-gobiernan, los que vengas y los que no vengas, siendo políticos, tienen de antemano declarado el veto del pueblo español.

¿Ya pueden ofrecer el oro y el moro!

¿Aunque se ofrezcan más boratos que los pitones!

Y no cabe argüir que este boicot es injustado. Trececientos muertos y nueve millones de prisioneros son más que sobrados motivos para repudiarlos y apartarse de ellos como de la peste.

Y el boicot a la política comienza a dar sus frutos. Dentro de poco los inconscientes que así fiaban en la comedia que los estaban representando, una vez desengañados, se sumarán a nosotros. Una vez perdido el moro, los dirigentes precocinaron la guerra a los gobernantes; ellos que desde el Gobierno mandaron extermiar a sangre y fuego a los que protestaban de sus des-fueros y engaños... ¡Ya verán lo que es bueno!

Y, por lo pronto, preparemos un buen garrote.

Boicot espiritual y madera a los cabezas. NOBRUZAN

### DESPUES DEL SUPUESTO COMLOT

#### Hay quien dice que el Gobierno está en una situación gravísima

Madrid, 26. — El señor Salazar Alonso, refiriéndose al momento político, ha dicho que la situación del Gobierno la considera más que grave, gravísima. Ya no representa nadie después de los actos del domingo, que abren tan hondas diferencias y divergencias entre los puntos más firmes de la coalición gubernamental.

La minoría más numerosa de las que apoyan al Gobierno, están hondamente divididas.

La U. G. T. no se muestra conforme con la colaboración ministerial y por ella hay que desahacer este equívoco.

La Constitución dice que el presidente del Gobierno, debe encarnar la unidad de dirección política y los grupos que le rodean aparecen cada vez más desgraciados.

Cada uno anda por su lado.

El otro grupo que apoya al Gobierno, segundo por su número, los radicales socialistas, están también divididos.

El discurso del señor Gordón Ordax y las manifestaciones de éste así lo evidencian.

El Gobierno se encuentra en un momento de verdadera crisis. La situación no puede continuar y por ello creo que la crisis es inevitable.

#### El Gobierno prepara otro "quorum" para quedarse

Madrid, 26. — Los periodistas dijeron al ministro de Industria y Comercio que se atribuya gran importancia al Consejo que se celebrará mañana en el Palacio Nacional, bajo la presidencia del jefe del Estado, pues se asegura que se planteará ante el presidente de la República, la cuestión política, o al menos se hablará de la reorganización ministerial.

El señor Franchy Roca, contestó que él no sabía nada de eso. Se le preguntó luego qué ocurriría si el Gobierno no obtuviese hoy el "quorum" en la Cámara y el señor Franchy Roca contestó que esto sería grave, pues supondría que el Gobierno no podría contar con la mayoría. Yo espero que los diputados acudirán al llamamiento que les ha hecho el Gobierno.

#### El terror de los mares habla sobre régimen de pesca

Madrid, 26. — El ministro de Marina manifestó a los periodistas que la Comisión parlamentaria de Marina le había enviado la ley de Reclutamiento marítimo.

por si quería introducir alguna modificación en ella. La ha devuelto sin ninguna modificación, por considerarla conforme. Espero, agregó el señor Compañya, que será aprobada por las Cortes.

Anunció el señor Compañya, que el presidente de la República había firmado los nombramientos de los señores Coll y Trabal, para los cargos de delegados en el Consorcio Almadrero y en la Trasatlántica.

Luego habló el señor Compañya del régimen de vigilancia en la pesca y dijo que convenía introducir algunas modificaciones en el mismo después de los estudios biológicos realizados. Hasta ahora este régimen, las vedas principalmente, obedecía más a un concepto teórico que a resultados de la práctica, y en este sentido práctico se harán las modificaciones.

#### Un fascismo que se encubre inventando otro

Madrid, 26. — La Policía tiene en sus manos todos los hilos del movimiento y de su organización. En su mayoría estaba formada por elementos jóvenes de la organización fascista.

El movimiento debía estallar ayer, coincidiendo con la festividad del patrón de España, y habían de constituirse las escuadras fascistas que procederían a la toma de los edificios públicos, particularmente el Palacio de Comunicaciones, ministerios, la Casa del Pueblo y otros locales.

Como ensayo preliminar de la acción, se verificó hace días el asalto a la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, entidad en la cual los asaltantes destruyeron el mobiliario y cometieron otras atrocidades.

#### Parece que la ley de Orden Público pondrá fin a este Gobierno

Madrid, 26. — Para esta tarde están convocados todos los jefes de los partidos republicanos de izquierda para tratar de ver si se llega a la redacción de un programa común, con el fin de que las fuerzas republicanas unidas puedan hacerse cargo, en el momento que las circunstancias lo exijan, del Gobierno de la República. Se da mucha importancia a esta reunión, pues aprobada ya por el Parlamento la ley de Orden público, queda el camino abierto para poder plantear la crisis en toda su extensión, pues siempre el señor Aznar había hecho presente que era necesario una ley de Orden público para el perfecto desenvolvimiento de un Gobierno futuro, y éste fué uno de los argumentos que se empleó durante la última crisis para convencer a las oposiciones republicanas de la necesidad que había de desistir de su actitud obstructivista, limitándose a una oposición formularia.

#### Se estrella un avión, resultando muertos los ocupantes

Biarritz, 26. — En esta ciudad se ha estrellado uno de los aviones de turismo que efectuaban la vuelta a Francia.

Los dos ocupantes del aparato siniestrado han resultado muertos.

#### Trotzki, futuro dictador

París, 26. — El periódico "La Renaissance", órgano de los "rusos blancos" residentes en Francia, y que se publica en París, da la sensacional noticia de que León Trotzki, después de su reconciliación con Stalin, por medio de Litvinov, será nombrado embajador de la Rusia soviética en Madrid.

Dicho periódico, dice que Trotzki será elegido embajador en Madrid, a consecuencia de su profundo conocimiento de la política española.

#### Mussolini trata de erigirse dictador absoluto de Italia

Roma, 26. — El hecho de que Mussolini acabe de asumir el cargo de ministro de la Guerra, inmediatamente después de firmado el pacto de las cuatro potencias, es algo susceptible de impresionar al extranjero.

Esta decisión parece querer delatar un deseo inconcesable de querer unificar las fuerzas armadas, cosa que desde hace tiempo parece ser una de las directivas más acusadas del régimen fascista italiano.

En resumen, se tiende claramente a la creación de un ministerio único de Defensa nacional, reuniendo el Ejército, la Marina y la Aviación, con el fin de realizar una preparación unitaria sobre el terreno de la defensa nacional.

Recientemente todavía, el Consejo de ministros ha tomado una medida que ha parecido ser un preludio de esta unificación. Ha decidido que el jefe del Estado Mayor General del Ejército, pueda ser elegido de ahora en adelante, no solamente de entre los oficiales superiores del Ejército y de la Marina, sino también de la Aviación.

Y finalmente, el Consejo de ministros ha decidido instituir los nuevos grados de mariscal del Aire y de general del Ejército Aéreo.

De ello se desprende la gran importancia que concede el duce a la aviación, como lo muestra el deseo de incrementar la acción aeronáutica con los raids de gran envergadura que realizan los italianos. Además, demuestra que paulatinamente, Mussolini puede ir acaparando la mayor parte de las carteras de su Gobierno, lo que podría conducirle a que se erigiera en dictador absoluto de Italia.

#### El fallo por el hundimiento de un buque en el que perecieron noventa personas

Moscú, 26. — Hoy ha sido pronunciado el fallo del proceso por el hundimiento de un buque en el río Volga, catástrofe en la que perecieron noventa personas.

El Tribunal ha podido poder en claro que el capitán del buque sabía ya al salir del puerto que el vapor iba con exceso de carga, pero que lo toleró con la esperanza de aborrazar efectuar otro viaje.

El capitán ha sido sentenciado a muerte. Los oficiales de a bordo, a diez años de trabajos forzados. Los demás acusados han sido condenados a varias penas de prisión.

#### Lo que dice y lo que calla la Prensa

Entre todos los periódicos de Barcelona, cabe a "L'Opinió" el triste privilegio de pedir que se castigue a los procesados de Tarrasa, cuya causa se ve estos días ante el consejo de guerra de la cárcel.

Los motivos en que apoya "L'Opinió" su petición, vienen a ser los de siempre: que no se puede ir contra la República ilegalmente. ¿Acaso los republicanos se adueñaron del Poder de acuerdo con la legalidad monárquica? Lo más curioso es que, según "L'Opinió", no hay delito y a reglón seguido pide que se castigue a los camaradas de la causa de Tarrasa. Es el contradictorio de siempre y el extremismo de siempre. Cuando los periódicos ministeriales de Madrid y no ministeriales forzados de Cataluña, como "L'Opinió", cuyos autores fueron arrojados del Gobierno de Cataluña por otros amos que les ganaron la partida, hablan de Comunismo libertario, emplean estas dos palabras catalanas en tono de broma, como si fueran ellos unos terribles catalanistas y nacionalistas, cuando no emplean el catalán más que como las gallinas el cacareo: cuando les dejan.

#### SOBRE EL VOTO DE SANTIAGO

"El Diluvio" da un toque anticlerical refiriéndose al voto de Santiago, que es una ofrenda hecha al mítico Matamoros con motivo de la batalla de Clavijo, que resulta otro mito. Ya negaron su existencia el doctor y obispo Peláez y el jesuita Masdeu. La crápula alfonsina gastaba unos miles de pesetas al año en el voto de Santiago. La crápula republicana se come las pesetas y luego el santo, lo que demuestra excelente apetito y nada más. Y si las gacetas republicanas como "El Diluvio" creen poner una pica en Flandes señalando el cambio que se opera con la República al suprimirse el voto de Santiago, conste que en cuestiones de apetito no hay cambio, y que sustituir la teología santiguada por el santiguismo, igualmente gallego, de Casares Quiroga, nos parece una continuación en la carrera grotesca, no un cambio ni una rectificación.

#### UNA OPINION COMO NO HAY MUCHAS

Entre todos los periódicos de Barcelona, cabe a "L'Opinió" el triste privilegio de pedir que se castigue a los procesados de Tarrasa, cuya causa se ve estos días ante el consejo de guerra de la cárcel.

Los motivos en que apoya "L'Opinió" su petición, vienen a ser los de siempre: que no se puede ir contra la República ilegalmente. ¿Acaso los republicanos se adueñaron del Poder de acuerdo con la legalidad monárquica? Lo más curioso es que, según "L'Opinió", no hay delito y a reglón seguido pide que se castigue a los camaradas de la causa de Tarrasa. Es el contradictorio de siempre y el extremismo de siempre. Cuando los periódicos ministeriales de Madrid y no ministeriales forzados de Cataluña, como "L'Opinió", cuyos autores fueron arrojados del Gobierno de Cataluña por otros amos que les ganaron la partida, hablan de Comunismo libertario, emplean estas dos palabras catalanas en tono de broma, como si fueran ellos unos terribles catalanistas y nacionalistas, cuando no emplean el catalán más que como las gallinas el cacareo: cuando les dejan.

#### SOBRE EL VOTO DE SANTIAGO

"El Diluvio" da un toque anticlerical refiriéndose al voto de Santiago, que es una ofrenda hecha al mítico Matamoros con motivo de la batalla de Clavijo, que resulta otro mito. Ya negaron su existencia el doctor y obispo Peláez y el jesuita Masdeu. La crápula alfonsina gastaba unos miles de pesetas al año en el voto de Santiago. La crápula republicana se come las pesetas y luego el santo, lo que demuestra excelente apetito y nada más. Y si las gacetas republicanas como "El Diluvio" creen poner una pica en Flandes señalando el cambio que se opera con la República al suprimirse el voto de Santiago, conste que en cuestiones de apetito no hay cambio, y que sustituir la teología santiguada por el santiguismo, igualmente gallego, de Casares Quiroga, nos parece una continuación en la carrera grotesca, no un cambio ni una rectificación.

#### "ESCAMOTS"

Los periódicos se copian unos a otros cuando copian las informaciones oficiales de las autoridades, y destacan en titulares y frases hechas estas expresiones: "La pugna entre los "escamots" y la F. A. I." Nos parece un contra-sentido que se llame lucha al hecho de ir unos "escamots" armados y disfrazados de policzotes a secuestrar a dos hombres desarmados. En una lucha de "escamots" y hombres de la F. A. I., los "escamots" harían lo que hicieron en Prats de Mollob: escapar. Los "escamots" son casi todos murcianos, y Murcia es una tierra de España tan estimada por nosotros como Cataluña; pero que no tiene la culpa de producir "escamots".

#### EN "LAS NOTICIAS" NO SE ADMITIERON AYER RUEDAS DE MOLINO

El número de "Las Noticias" de ayer inserta una correspondencia de Madrid firmada por Magerit, que demuestra aguda perspicacia periodística en el autor. Vea el lector si tenemos razón.

## Federación de Sindicatos Unicos de Barcelona, a todos los trabajadores y a la opinión pública en general

Os suponemos enterados a todos de las noticias que la Prensa burguesa, tanto de la localidad como del resto de la Península, ha publicado estos días, referente al pretendido "complot" de carácter fascista, en el cual los elementos gubernamentales pretenden incluir a los militantes de la organización confederal.

Creemos necesario decir por nuestra parte que todo esto ha sido una patraña en la que los socialistas han querido envolver a los mejores militantes de la C. N. T. para encontrar con este pretexto una manera cómoda de desembarazarse de lo que ellos están convencidos que es un inminente peligro.

No obstante, necesitamos que nuestra voz sea escuchada en estos momentos en que el Gobierno está interesado en sembrar el confusionalismo, para en medio de él aprovechar las circunstancias más oportunas para desenvolverse en una actitud dictatorial y fratricida.

De todos vosotros será bien conocida la campaña que para exigir la libertad que nunca debieron perder mucho de los compañeros que en la cárcel tenemos, se viene realizando en toda España, campaña que sin que se nos pueda tachar de petulantés ni apasionados hemos de reconocer, que ha sido, de las que más han llegado al fondo del pueblo español.

Por otra parte, los conflictos, que necesariamente surgen en toda España, no se pueden solventar por parte de los Comités mixtos, porque los trabajadores, están cada día más convencidos de las ventajas de nuestras tácticas de acción directa.

Todas las clases sociales, que no pueden estar conformes con la actuación de un Gobierno que arroja en el balance de los he-

chos durante la República, la cifra de 326 muertos y más de 9.000 prisioneros, aparte de los casos que sin revestir esta ostentosa realidad son un reproche para los que tanto cacarean de democracia, y ante los resultados evidentes de este des-gobierno general, piden a voz en grito que cesen en su actuación los causantes de tanto dolor y miseria.

La firmeza de la C. N. T., que resiste de una manera digna las acometidas más descaradas de sus enemigos, en Cataluña ante los "escamots", en el resto de España ante las arbitrariedades de cualquier gobernador influenciado por el odio de los socialchufistas, no tan sólo resiste sino que en algunos casos da el ataque a fondo haciendo marchar a la deriva a los partidos gubernamentales.

En fin, toda esta situación caótica que ep toda la nación Ibérica se masca diariamente, hace correr el rumor de una próxima "crisis ministerial".

Surge en la idea de los padres de la "Patria", el truco ya gastado de un "complot" socialfascista, que ante el temor de que pueda poner en peligro la vida de todos los partidos políticos sin distinción, les obligue a hacer marcha atrás en sus ataques al Gobierno, y por virtud de este temor se den cuenta de la necesidad de un frente común y de apoyo a los actuales gobiernos, para que pueda continuar la comedia que amenazaba interrumpirse.

En realidad poco nos importa a nosotros, lo que piensen realizar todos los representantes de los partidos políticos de España, estamos tan acostumbrados a sus combinaciones diversas, que una más ya no nos puede sorprender, pero si que nos interesa

decirles a todos estos señores que se figuran que están en un país de fáciles realizaciones ambiciosas, que no estamos dispuestos a tolerar por más tiempo estas burrias a la libertad humana, ni a la dignidad personal.

Sepan todos estos señores gobernantes que la C. N. T. no necesita ir del brazo de nadie para realizar el objetivo de sus ideales, y mucho menos de quienes saben ellos mismos por experiencia que serían los primeros enemigos con que contaríamos para calcular lo que sería necesario destruir durante la gesta que vosotros aceleráis, de la Revolución social; los que hoy dicen que estaban en concomitancia con nosotros.

Si el Gobierno tiene un poco de dignidad, ha de procurar emendar rápidamente la "metedura de pata" realizada sin sentido común.

Ha de poner en libertad inmediatamente a los compañeros que injustamente ha aprehendido, ha de abrir los Sindicatos clausurados y ha de procurar no desorientarse tan rápidamente cuando tenga el temor de que alguien le puede atacar.

¡No comprenden estos señores, que con todas estas torpezas no demuestran otra cosa que lo fácil que le será al pueblo, cuando lo crea conveniente, el hacer la "gran gesta" definitiva?

Vamos señores deos cuenta de vuestra equivocación, tanto si ha sido de buena fe como si fué equivocación de táctica, y procurar rápidamente emendarla, antes de que todos los que no soamos nosotros se den cuenta de vuestra ineptitud.

Pero no obstante estad alerta, vigila mucho, y cuando encuentrés motivo pegad fuerte, porque de lo contrario, cuando menos lo esperéis, os encontraréis

**¡OBREROS!**  
Vuestro único purgante debe ser el famoso  
**AZÚCAR DE FRESAS VALLVERDÚ**  
por razones de economía, suavidad y excelente paladar. Si no lo halláis en vuestra localidad pedidlo a Laboratorios Kiam, S. S., y se os mandará gratis. Exigid Azúcar de Fresas. Desechad imitaciones.

un día al levantarse de la cama que será imposible parar la corriente que os arrastrará a todos para imponer la justicia, que que tanto nos hacéis soñar y que seguramente tendremos que tomar por nuestra mano.  
Camaradas todos, no os extrañéis de este tono irónico en el cual tratamos esta cuestión, creemos firmemente que este asunto ha de caer por su propia base; más está en contacto directo con vuestras Juntas respectivas, por si al Gobierno español le cegara el orgullo hasta el extremo de no darse cuenta del disparata cometido, para demostrarlo entonces los trabajadores todos de una manera seria y firme que no estamos dispuestos a dejar que se nos tomen más por un vulgar consejo de Indias.  
Ante la desmoralización del enemigo, debemos conservar una seriedad augusta, que ella sola sirva para confundirle y aniquilarlo.  
El Comité

# Para el señor Badía, jefe de las milicias fascistas de Cataluña

Pensábamos haber contestado en seguida a la alusión de que el señor Badía nos hacía víctimas en sus abracadabrantes declaraciones. Sin embargo, el deseo de no emborronar más cuartillas alrededor de esta acción vergonzosa de los "escamots" y el de no dar demasiada importancia a un individuo que tan poca tiene, habían ido retrasando nuestro propósito.

Sin embargo, hoy nos proponemos dar una respuesta merecida, colectivamente, ya que colectivamente se nos ofendió, al futuro "cap" de la Policía de Cataluña...

La menguada inteligencia del señor Badía y demás "arditi" catalanistas, no les permitirá concebir todo esto. Su mentalidad simiesca y su instinto sicalpitico no le han hecho suponer otra cosa que lo más adecuado a un lector del "Poptu". Si un gramo de decencia moral le queda, que él le sirva para hacerle pensar que, ni él, ni nadie, está autorizado para ofender en su dignidad a un grupo de mujeres que, sólo por serlo y además por su vida de trabajadoras honradas, merecería respeto de todo hombre bien nacido.

No queremos hacernos extensas. Con orgullo proclamamos nuestra condición moral de anarquistas. Anarquistas como Manuela Lago, la heroica muchacha lamolada por la barbarie gubernamental en Casas Viejas. Anarquistas como Luisa Michel, cono Teresa Claramunt, como Emma Goldman, como Voltairine de Cleyre, como una élite de mujeres de las cuales nos sentimos hijas espirituales, aunque no hayamos alcanzado su grado de cultura y de inteligencia, y dispuestas a continuar su historia de lucha y de sacrificio desinteresado en pro de una causa altísima: la de dar libertad a los oprimidos y pan a los hambrientos.

Como comprenderá el señor Badía, si hay en su persona un ápice de modestia, estamos muy orgullosos de él y de todo ese mundo ruid, mesquino, vulgar e interesado.

Y si contestamos, no es porque nos interesa su criterio sobre nosotros. Nos importa únicamente afirmar nuestra personalidad colectiva, nuestra conciencia de mujeres idealistas y libres y el concepto que nos merece quien ha osado herirnos en nuestra dignidad y ofendernos, sin saber nada de nosotros, con audacia y grosería impropia de hombres serios y caballerosos. Propia, no obstante, de quien sigue las huellas de un Hitler y de un Mussolini.

En la Agrupación "Faros" nos hemos reunido un grupo de mujeres jóvenes y viejas, muchachas en su mayoría, pues toda acción generosa es patrimonio de la juventud, tan honrados —por no decir más— como las mujeres, las hijas, las hermanas y maderas de todos los "esque-ranos" habidos y por haber. Honradas hasta en el sentido burgués de la palabra honrada. Doblemente honradas, de acuerdo con la moral anarquista, que no tolera como "decenas" muchas cosas admitidas en ese mundillo asqueroso en que se desenvuelven Badía y compañía.

Por la Agrupación Femenina Pro Cultura "Faros".

Formamos parte de "Faros", con el deseo y la voluntad de reunir alrededor nuestro una fuerte avancha de mujeres conscientes, luchadoras todas por un mundo mejor. Pero no entra en nuestros cálculos —no hay en nosotros las bajezas de alma propia de quien lo concibió— hacer servir nuestro sexo, que desaparece como tal para no sentirnos más que hermanas y compañeras del hombre, en beneficio de la F. A. I., ni de organización ni individualidad alguna. Es lo que nos distingue de las "pollas" de la "Esquer-ra", que acuden a sus centros con el sano y santo propósito de pescar novio, casarse como Dios manda, y aquí paz y después gloria.

Maria Corbera, Nieve Gutiérrez, Luisa Hernández, Carmen Hernández, Encarnación González, Lina Gil, Josefa Granero, Lola Granero, María Engri-das, María Hernández, Mercedes Espallargas, María Cobello, Rosario Álvarez, Aurora Tades, Libertad Navarro, Eva Delgado, Pilar Rojo, Eugenia Rojo, Pepita Surrubís, Carme Surrubís, Concha Gallego, Vicenta Basco, Concha Ar-ma, Inocencia Busquet, María Alarcón, Dolores Irujo, Concha Español, Mary Cabrera, Rosita Costillejas, Agrupación Cultural "Faros".

# Sobre el boicot a la cerveza S. A. Damm

"La 'Esquerza Republicana de Cataluña' contra los trabajadores. — Los "escamots" al servicio de la burguesía."

De "L'Opinió":  
"¡Trabajadores!  
Boicot a la cerveza S. A. Damm por haber despedido a ochenta obreros no catalanes  
¡Boicot! ¡Boicot!  
Pasquines que la F. A. I. ha pegado por las paredes en Castellón de la Plana, a base de una falsedad por si logra hacer más vasto el boicot contra la casa "Damm".

"Escamots" entre los catalanes. Porque la casa "S. A. Damm", en República, lo mismo que en Monarquía, necesita seros sin temente para que apoyen sus brutalidades. Confidentes que, con mucha insistencia, diariamente se presentaban a la Sección de Vinos y Licores del Ramo de Alimentación solicitando bombas para volar la fábrica y pistolas para matar a los culpables del conflicto, que, según ellos, sabían quiénes son, y "escamots" que a las órdenes del señor Fabra van por los bares exigiendo cerveza "Damm" y, además, salen por las noches con potes de pintura, armados de sendas pistolas, borrando los pasquines que pintan los partidarios del boicot a la cerveza que nos ocupa. ¿Queréis más pruebas aún? Pues los "escamots" que trabajan en la fábrica que mencionamos, juntamente con los del Centro de la "Esquerza" de la calle Montaña y el hijo del petulante Carreras, de la calle Rogent, son los que con una camioneta han ido borrando los pasquines del boicot a la cerveza "Damm".

El primer lugar, estos pasquines el Ramo de Alimentación de Barcelona los mandó a todas las regiones de España.

Hacemos presente al órgano de la "Esquerza" que los pasquines fueron redactados por el Ramo de Alimentación y pegados por las paredes por militantes de la C. N. T., y no por la F. A. I. y si no lo sabe mal a "L'Opinió", aunque lo haya dicho para cazar incautos, lo diremos que nuestro pasquin está redactado basándose en la realidad de los hechos, y no basándose en la falsedad. Lo que es falso y repite la "L'Opinió" a cada momento, es que la C. N. T. sea un instrumento de la F. A. I., aunque no rechazamos nunca su apoyo.

Lo hemos dicho, lo hemos repetido y lo repetimos hoy, por si hay alguien del otro lado de la barricada que no lo sepa, que es la fábrica de cerveza "S. A. Damm" fueron despedidos los obreros "no catalanes", aparte de los que más se distinguen como militantes del Sindicato.

Si parte del personal del que entro a consecuencia de la última huelga general de castellano, es porque el Sindicato se dio cuenta de la maniobra de la Dirección de la casa y circulo al rumor de que se iba a emprender una campaña en contra. Además, entre estos catalanes hay algunos que son confidentes, del mismo modo que hay bastantes

# ¡Adelante, huelguistas de la casa Andréu!

Es admirable el conflicto de la casa Hijos de doctor Andréu, porque todos los huelguistas son jóvenes. Los jóvenes se encuentran en el comienzo de su vida y no saben de claudicaciones bajas. Los Sindicatos Mercantil y Productos Químicos alientan a sus combatientes camaradas en su tenacidad. La Dirección de la casa debe saber que no transigiremos con los despidos casuales de los veinte compañeros. Si fuéramos capaces de transigir, después del látigo de la esclavitud caería sobre las espaldas, ya bastante sufridas, de los trabajadores.

# El Comité Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía y Extremadura, a todas las Juventudes y Grupos juveniles

Camaradas: La presente tiene el objeto de comunicaros, que en breve saldrá nuestro Boletín Regional, segundo número. Verá la luz pública en forma de periódico, ya que la experiencia nos ha demostrado que es en esas condiciones como podrá seguir, y surtirá más efecto, ya que por su infimo precio, llegará más fácilmente a mano de todos los que integran nuestras Juventudes, así como también al sector juvenil, que se halla retraído.

Varios camaradas de reconocido solvencia en el campo anarquista, nos han prometido su concurso, y con esto vendrá a favorecerse en alto grado, a nuestro Boletín.

El pretexo de que no puede soportar el total de jornales que representan el número de obreros despedidos, es baladí. Decir que no puede subvenir a tanto gasto es absolutamente incierto, pues que se revisen los jornales de tanto chupettero como hay en la casa; que no se compren coches nuevos; que no se viaje en grande por Escocia y Francia, y se podrá dar de comer a todos.

Y don José y don Juan, "Hijos del Dr. Andréu", tiene que saber claramente que no es posible en el año 1933, siglo de la radio y del Rollo-Royce, explotar a la clase trabajadora como hace cien años.

También esperamos, de todos los jóvenes nos envíen originales para la parte que se destinará exclusivamente a actividad juvenil. Además todas las organizaciones juveniles, han de enviar artículos que se relacionen con los problemas de nuestra organización, al objeto de saber a ciencia cierta, la marcha de nuestra Federación en nuestras regiones. El precio por cada ejemplar, será el de 0'15 pesetas; y tan pronto sea esta nota de conocimiento de todos, han de indicarnos, la cantidad que precisen. — El Comité.

Desmenzando las causas del conflicto, hemos de decir que en la casa no hay crisis, pues saben muy bien en la Dirección que se trabajan horas extraordinarias y los domingos, porque si hubiera crisis no habría un régimen de trabajo tan desarreglado. Además, el resto de las casas de productos farmacéuticos tienen el mismo régimen de salarios que en la casa Andréu y no despiden en masa.

Así, que no podemos tolerar que se haga un escarnio de nosotros. Lucharemos hasta donde sea posible, señores; haremos un boicot en toda España de sus productos farmacéuticos, y veremos quien rie el último.

# Sindicato Unico de la Metalurgia SECCION CALEFACCION

Compañeros: Ante los problemas que hoy más que nunca tenemos planteados, y que de no acudir pronta a darles una solución inmediata, será cuestión de avergonzarnos y de rendirnos como esclavos ante nuestros enemigos, por no haber sabido defender nuestros derechos como hombres, es preciso que esta Junta plantee la necesidad de solucionarlos de la mejor manera posible.

# Adhesiones a la campaña pro amnistia

Ante todo, debemos procurar que nuestra burguesía no continúe burlando las bases que regulaban la ejecución del trabajo.

Estamos viniendo como los compañeros que por su capacidad de trabajo ganaban los sueldos más elevados, no pueden trabajar porque sus plantas son ocupadas por los que ganan sueldos inferiores.

En obras que por su importancia corresponden a los jefes de equipo, "oficiales de primera", se emplean montadores de segunda, los cuales, en vez de protestar de la especulación que con ellos se realiza, ya que tendrían que emplear allí a los obreros con jornales más elevados, según consta en nuestras bases últimamente aprobadas, se callan estas anomalías por temor a las represalias de la burguesía.

En San Felú del Llobregat se hallan detenidos y a disposición del juez de dicha localidad los compañeros Biza, Giná García y José Camacho, se les tiene encarcelados por supuesta agresión a una chusma que se propuso a hacer el papel de esquirolas en Hospitallet (La Torrassa).

Pero se los tiene detenidos por el capricho sádico del juez de San Felú. Existen más de doscientos testigos que pueden justificar el sitio en que se hallaban los detenidos en el momento de ocurrir los hechos en los cuales se los quiere encerrar.

También hemos recibido una carta de los compañeros de Boria, que a continuación transcribimos:

Pues bien; a pesar de haber pruebas irrefutables de su inocencia, no sabemos por qué regla de tres el juez no llama a los testigos que los detenidos citan en sus declaraciones.

¿Por qué retiene el juez a tres inocentes? ¿Es que la "Esquerza" de Hospitallet tiene poder en San Felú? ¿Es que el juez de San Felú se ha propuesto hundir a los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo?

"Este grupo de Juventudes Libertarias, ve imprescindible una amplia e inmediata amnistia que salve de las garras opresoras a los nueve mil camaradas presos, que yacen en las cárceles de esta "democrática" República de España.

La inmensa falange obrera revolucionaria clama y exige del Gobierno que rebaja inmediatamente los hogares desahucados, pues de lo contrario, ésta, no pudiendo consentir por más tiempo tanto escarnio y tanta persecución sistemática, se verá obligada a lanzarse a la calle y romper de una vez y para siempre las cadenas opresoras, que hacen del ser racional un esclavo.

Con ella los patronos consiguen una rebaja importante en los salarios, y nosotros nos dañamos en nuestros intereses de clase.

Conveniría, a nuestro entender, que las categorías quedaran reducidas a tres: montadores, ayudantes y peones.

El montador debería ser todo aquel que se le entregara un plano de una montura para su ejecución y la llevara a feliz término.

El ayudante no podrá ser menor de 17 años, y estaría en las obras como auxiliar del montador, teniendo la obligación el montador de enseñarle las cosas relacionadas con la profesión, fijando en cada caso un número determinado de ayudantes, según el número de oficiales que empleara.

La nutrida juventud rebelde de Boria, se solidariza con la campaña emprendida por la liberación de todos los hombres que se ven privados de la anhelada libertad.

Por la F. I. de J. L., el Secretario.  
Boria, 18 Julio 1933."

# Bravo gesto de los compañeros de Borell

Cumpliendo el acuerdo recaído en la última asamblea celebrada por esta Sección el día 21 del actual, consistentemente éste en evitar todo roce personal con los inmorales de esta compañía liquidadora Bruno Ruiz y el inspector Joaquín Alba, el día 23 se presentó el primero a prestar servicio de liquidador en la ciudad cochera. Al enterarse el personal de obradores, ayudantes de los por algunos conductores, todos se negaron a entregar la llave al estado liquidador, teniendo que abandonar la cochera, a la cual había asistido de una manera opulta para efectuar dicho servicio.

Lo que comunicamos a todo el personal de la compañía, para que si se presentara cualquiera de estos dos sujetos en alguna de las dependencias de la misma, imbrase el gesto llevado a cabo por los compañeros de la cochera de la calle Borell.

La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos. — La Junta.

# Del conflicto del Ramo de Construcción de Barcelona

Continuamente llegan a esta Redacción varios comunicados y visitas de camaradas diversos que desean hacer constar en nuestro portavez la simpatía que sienten por la magna gesta de los compañeros huelguistas de la Construcción.

En la imposibilidad de publicar estas adhesiones a la vez, ni acaso por etapas, debido a la falta de espacio, y al retraso que ocasionado por las frecuentes suspensiones, ha de sufrir necesariamente el original que se nos envía, hacemos esta aclaración para que nadie se de por ofendido que es tan vigoroso el espíritu de los camaradas de la Construcción que pueden tener la seguridad los compañeros consultantes de que no transigirán pese a todas las calamidades que están pasando hasta conseguir lo que ellos se han propuesto por ser de justicia.

# Los «escamots» de la Generalidad Catalana y el boicot a la cerveza «Damm»

El conflicto que sostiene el Sindicato de Alimentación de Barcelona con la famosa "S. A. Cerveza Damm" tiene tanta evidencia ante el proletariado, que, estudiado a fondo cómo se produjo y cómo se viene desarrollando, se saca como conclusión el apoyo incondicional que le prestan las huestes que siguen a Maciá.

Toda persona observadora ha podido aquilatar que los capotes de la "Esquerza Catalana" han hecho todo lo posible para captarse la simpatía de la organización obrera afecta a la Confederación Nacional del Trabajo para en su día hacerla servir para sus fines políticos y con ello contar con la complacencia de unos mal llamados sindicalistas que querían llevar a nuestra Confederación a remolque de los políticos de la "Esquerza".

No obstante, no podemos resistir a la tentación de publicar una parte de una carta que nos envían los compañeros del Sindicato Unico de Cornellá, en la cual nos manifiestan que lo que nos comunican es el reflejo de un acuerdo tomado en firme por el Comité.

Dice así: "Convencidos de que el conflicto que sostienen los bravos camaradas de la Construcción de Barcelona requiere un esfuerzo general, puesto que los beneficios que de él se derivan han de ser para todos los confederados, nos hemos hecho el propósito de ayudar a estos compañeros con lo que postiblemente podamos, y, a tal efecto, esperamos que les comunicáis que aquí estamos dispuestos a encargarnos del sostenimiento de algunos niños, con el fin de arrancarlos de la negra miseria y de la vida de dolores en que les coloca la falta de corazón de la clase patronal."

No importa. Los 80 obreros que fueron despedidos, en su mayoría de provincias, por prestar su solidaridad a los presos, perseguidos y encarcelados son compañeros nuestros, y el proletariado español no los abandonará en esta lucha hasta vencer.

Ya verán los burgueses de la cerveza "Damm" hasta dónde llegaremos en nuestra tenacidad combativa y eminentemente perjudicial para sus intereses.

Ya sabemos, y de sobras, con quien hemos de luchar. No ignoramos la nefasta actuación de la "S. A. Damm" en tiempos de la Monarquía, en que ejercía de cabo de Somatén en Barcelona un primogénito de "Damm" (José). Dicho "buen señor", arma al brazo, se distinguió en la persecución de los trabajadores, que, según su criterio borreguil, éramos unos criminales todos los inscritos en los Sindicatos.

De ahí la campaña contra la C. N. T. en sus periódicos catalaneros; de ahí el descrédito contra nuestras personas, tratándonos de pistoleros, atracadores y apuntando un día y otro día a las autoridades policíacas para que se nos haga la vida imposible en nuestros hogares.

Por eso, el conflicto que sostiene nuestro Sindicato con la Empresa "Damm" fué el toque de atención de los elementos que acudieron al ex militar Maciá para derrotar nuestra pujanza socialista, y el hombre que antes de las elecciones prometía para cada obrero una "caseta" con su correspondiente "hortel" descañada hoy toda su fuerza contra la C. N. T. y apoya a la casa "Damm", a pesar de su historial reaccionario y sus concomitancias en tiempo de la Dictadura con Martínez Anido.

No importa ni con otros factores de que se vale la burguesía ha de triunfar su causa, que ni es de justicia ni es de humanidad. Los 80 obreros tirados a la miseria no serán desamparados por los obreros comunistas de la C. N. T., por más ardidos que busquen ni malos artes en que se amparen.

Firmes en nuestro derecho de hombres libres, tenemos el derecho a vivir organizados en nuestros Sindicatos y de prestar la solidaridad moral y material a nuestros hermanos en lucha, y eso que no son capaces de sentir ni comprender los señores que explotan la cerveza "Damm", ni sus lacayos los señores de la "Esquerza", en nuestra furiosa arrolladora, que hace invencibles a los hombres que nos agrupamos en la C. N. T., los nuevos gladiadores de la verdad y de la libertad, ahora y siempre escarnecidos por los opresores, que un día se dijeron republicanos y que no son más que unos reaccionarios, sin dignidad de hombres, que igual piosos a libertad como su conciencia, si hay dinero a repartir o prebendas a disfrutar.

# Un caso como muchos

En San Felú del Llobregat se hallan detenidos y a disposición del juez de dicha localidad los compañeros Biza, Giná García y José Camacho, se les tiene encarcelados por supuesta agresión a una chusma que se propuso a hacer el papel de esquirolas en Hospitallet (La Torrassa).

Pero se los tiene detenidos por el capricho sádico del juez de San Felú. Existen más de doscientos testigos que pueden justificar el sitio en que se hallaban los detenidos en el momento de ocurrir los hechos en los cuales se los quiere encerrar.

Pues bien; a pesar de haber pruebas irrefutables de su inocencia, no sabemos por qué regla de tres el juez no llama a los testigos que los detenidos citan en sus declaraciones.

El partido que así comete la libertad, la democracia y el respeto al género humano, ¿qué tiene de extraño que ponga todo su empeño en que triunfe la casa "Damm"?

Se explica así perfectamente la "solidaridad" que prestan los esquiroleros a la "S. A. Damm", llenando su casa de esquirolas, conocidos por "escamots", gente facturada de los centros políticos que siguen la política del ex coronel Maciá.

# SECCION TRANVIAS

Bravo gesto de los compañeros de Borell

Cumpliendo el acuerdo recaído en la última asamblea celebrada por esta Sección el día 21 del actual, consistentemente éste en evitar todo roce personal con los inmorales de esta compañía liquidadora Bruno Ruiz y el inspector Joaquín Alba, el día 23 se presentó el primero a prestar servicio de liquidador en la ciudad cochera. Al enterarse el personal de obradores, ayudantes de los por algunos conductores, todos se negaron a entregar la llave al estado liquidador, teniendo que abandonar la cochera, a la cual había asistido de una manera opulta para efectuar dicho servicio.

# Carta abierta al señor alcalde de Barcelona

Por no encontrar otro medio más factible para dirigirnos a V. E., lo hacemos por mediación de esta carta abierta

A raíz de que la Empresa de Fomento Obras y Construcciones se negaba a pagar a siete compañeros nuestros el subeido de enfermedad, como tiene estipulado en las bases que tiene firmadas dicha Empresa con esta Sección y avaladas por el Ayuntamiento de Barcelona, en el mes de diciembre del próximo año pasado se celebró una entrevista en el despacho de V. E., y en presencia vuestra, entre una representación del F. O. y C. y una Comisión de la Sección de Limpieza Pública, afecta al Sindicato Unico de Servicios Públicos, para ver de llegar a un arreglo sobre aquella cuestión. En dicha entrevista la Empresa de Fomento Obras y Construcciones se mostró totalmente intransigente, alegando que aquel asunto incumbía a la Mutua en la cual nos tiene asegurados para el subeido de enfermedad. Dándose cuenta V. E. de la razón que asienta a nuestros compañeros, y no encontrándose con la suficiente fuerza moral para imponerse a que la Empresa cumpliera con su deber, esto es, a que pagase a todos los enfermos como debía, rogó a nuestra Comisión le mandase los certificados médicos de los compañeros que no habían obrado, para examinarlos, y si los dictámenes eran justos cobrarian aquellos enfermos que no habían obrado.

para que cobren lo que les pertenece, y viendo que ha quedado incumplida la promesa que vuestro cargo hizo a la antedicha Comisión, ha tomado la determinación de recuperar los certificados que se entregaron, por entender que son de nuestra legítima propiedad y para tomar la determinación que creamos más pertinente sobre esta cuestión.

Con este fin, el día 15 de justo último mandamos un oficio a ese Ayuntamiento exponiendo la necesidad de que se nos devolviesen los certificados. El día 2 del presente mes recibimos una citación del Negociado de Higiene y Beneficencia; en dicho Negociado, mostrándonos el oficio, se nos dijo que no sabían nada de aquellos certificados; el día 4 recibimos otra citación, esta vez del Negociado de Sanidad, en el cual nos dicen lo propio que en el anterior; pero aquí se nos promete que gestionarían acerca del secretario particular del señor alcalde, y si los tiene se nos mandarán a nuestro domicilio, y en su defecto, se nos mandará una contestación concreta. A requerimiento nuestro se nos prometió en dicho departamento de Sanidad informar a V. E. de la cuestión que allí nos ha llevado, para que pueda ser más concreta la contestación y para que vuestro cargo sepa a qué atenerse sobre el particular.

Nuestros camaradas, confiados en que "demasiado" en vuestra virtud, como aléido, como médico y como patrono directo que lo es de estos servicios, el día 16 del mismo mes entregó a V. E. seis certificados médicos de otros habidos enfermos, para que los examinasen; pero el día 17 ha transcurrido y ni nuestros compañeros han cobrado ni se ha dado el destino que se ha dado a los antedichos certificados.

Ahora bien; esta Comisión Técnica, apoyándose en la justicia y razón que asiste a los compañeros más arriba citados

Este fué el día 6 del corriente, y como hasta la fecha todavía no hemos recibido ni los certificados ni contestación concreta, por esto hoy nos dirigimos a vuestro cargo por mediación de esta carta abierta, por entender que será de la única forma que llegará a vuestros oídos.

Esperando esta vez ser atendido en nuestra justa pretensión, quedamos de V. E. atentos.

Por la Sección de Limpieza Pública,  
La Comisión Técnica  
Barcelona, 21 de julio de 1933.

Cumpliendo acuerdo de asamblea general, ha sido cursado el siguiente telegrama:

"A ministro Gobernación, Madrid. — Sección Tranvías afecta al Sindicato del Transporte, advertido C. N. T., en asamblea general celebrada el actual, protesta energicamente persecución y detención militantes Confederación Nacional del Trabajo exigiendo sean libertados todos los presos y detenidos sociales. — El secretario, M. Fernández."

hiz del sol que nos ahimbe, y está obra tan gigantesca de superior a la fuerza de la "Esquerza", mientras que hacer desahucar la fábrica de cerveza "Damm" por falta de consumidores la está muy fácil a la Confederación Nacional del Trabajo.

Por el Sindicato de Alimentación.

La Junta de Sección Hielo, Vinos y Licores

La Junta de Sección Hielo, Vinos y Licores

Gacetas

El Centro Cultural Libertario de Tarragona, en conjunto con el Ateneo Enciclopédico de Reus, organiza una gira campestre a Poblet, que tendrá lugar el día 6 de agosto, quedando invitadas familias y grupos de compañeros...

MOVIMIENTO CULTURAL

La Sección de Cultura del Sindicato del Ramo de la Piel ha organizado para el jueves, día 27 del corriente, a las nueve y media de la noche, una conferencia a cargo del camarada Igualada, el cual desarrollará el tema: "Egoísmo, altruismo e individualismo".

El Ateneo Cultural Libertario de Sans, ha editado un interesante folleto del camarada F. Alba, cuyo título es "Labor cultural de los Ateneos" y en el cual nos describe con sencillez la labor de los Ateneos y deberes de los que acuden a ellos.

Los Ateneos y camaradas que les interesa dicho folleto, pueden escribir al Ateneo Cultural de Sans, calle Barón de Griñó, número 3, Sans. Dicho folleto se expende al precio de veinte céntimos, con el descuento del 20 por 100 en pedidos de veinticinco ejemplares.

Ediciones "Faro", de Játiva, València, acaba de lanzar al mercado un nuevo folleto, el cual está dedicado a los conocimientos racionales, pedagógicos, científicos y artísticos.

No obedece a ningún móvil particular, sino al deseo amplio y generoso de difundir la cultura libre entre los trabajadores. "Faro" no tiene otro ingreso que el de sus páginas. La gran patria que propugna "Faro", es el Mundo, la finalidad que defiende es la vida libre, armónica, sin leyes inicuas, sin verdugos donde el individuo sea su propio señor y sepa respetar su propia libertad y la libertad de los demás.

Este folleto es la continuación de otros publicados y que hasta la fecha han tenido una gran aceptación entre los trabajadores de toda España.

El título de este nuevo folleto, será "Ensayos Racionalistas", y constará de 42 páginas con grabados litográficos y fotografías.

Suscripción para España y Suramérica: semestre, 2 pesetas; año, 4 pesetas; 20 por 100 de descuento desde 20 ejemplares en adelante.

Para pedidos escribir al Administrador de Ediciones "Faro", Játiva (Valencia).

Para hoy, a las nueve y media de la noche, el Ateneo Racionalista "El Progreso", de Badalona, tiene organizada una conferencia a cargo del compañero José Conesa, el cual desarrollará el tema: "La sociedad futura".

Por lo atrayente del tema, esperamos que todos los amantes de la cultura de Badalona, harán acto de presencia en nuestro local.

SUSCRIPCIONES

Relación de cantidades recibidas para los huelguistas de la Construcción:

De los camaradas de la Catalana de Gas, sección Calanzación, 58'50; Sección San Martín, 78'70; varios camaradas del Sindicato Único de Trabajadores de Moncada, 240; Enrique Casabulla, de La Garriga, 25; varios camaradas de Riegos y Fuerza del Ebro, 18'75. — Total, pesetas 417'90.

De varios camaradas de Sabadell, 20; Sindicato Único de Oficios Varios (listas varias), 52'20; Catalana del Gas, Sección Villanueva, 27; Cinco camaradas anónimos, 6; de los compañeros de la fábrica del Gas del Arenal, 51'85; de los camaradas de Riegos y Fuerza del Ebro, 23'80. — 210'35 pesetas.

De las camaradas de Salient, 86'90; de los compañeros de Servicios Públicos, 671'20. — Total, 757'70 pesetas.

Pro huelguistas del Ramo de Construcción y de La Fieguera: El Sindicato de Trabajadores de Salient ha acordado en asamblea solidarizarse con estos conflictos y crea una cuota obligatoria de 0'25, por cada afiliado, para ayuda de los compañeros huelguistas.

En estas columnas iremos dando cuenta de los donativos recibidos.

DEL CONFLICTO A LA CASA ESTEBAN VENDRELL

Sindicato de Productos Químicos

Nos creemos en el deber de continuar los artículos que ya hemos iniciado en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, respecto al conflicto que nos ocupa.

No podemos tolerar los compañeros de este Sindicato ni los trabajadores de esta casa, que se despidan así como así a un compañero.

Ante los camaradas todos y la opinión pública en general vamos a desenmascarar a un individuo que hay en esta casa y que responde al nombre de Mañé, uno de los principales actores en esta comedia.

Este señor era uno de los que tenían un taller durante la Dictadura en el cual pagaban a los operarios a 5 y 6 pesetas, y aún se permitían el lujo de despedir al personal con el más fútil motivo, al caer la Dictadura comprendió que no le sería posible continuar en aquella explotación y se decidió a vender el taller, y estableciéndose con A. Cortés, en un almacén de neumáticos y gomas procurando continuar la

misma actuación de infame negro de antes, pero los trabajadores de aquella casa se organizaron en el Sindicato y aquellas extralimitaciones tuvieron que terminarse necesariamente ante la actitud digna que adoptamos. Posteriormente al quedarse con este almacén el señor Esteban Vendrell, él pasó a la categoría de encargado, y entonces es cuando sin una responsabilidad directa empezó a dárselas de matón, intentando inutilmente destruir nuestra organización.

Y por esto, aprovechando la desgracia de que a un compañero se le rompió una máquina, quise demostrar sus intenciones criminales poniéndole inmediatamente en la calle, pero se encontró con la sorpresa de que todos los demás trabajadores hacían causa común con el interesado, y por ende plantearon el conflicto a la casa antes que ser colaboradores de una injusticia tan manifiesta; este es el origen de este conflicto. En otro artículo ampliaremos detalles.

La Comisión Técnica

CONducir AUTOS!

POR 100 PTAS. TODO COMPRENDIDO

CONDUCCION, MECANICA, REGLAMENTO, EXAMEN, TITULO

ACADEMIA AMERICANA DE AUTOMOVILISMO

Consejo de Ciento, 324 entre P. Gracia y Claris

NOTA.— Esta Empresa, por su seriedad y buena organización es reconocida como la mejor y más importante de España, lo que le permite hacer condiciones ventajosísimas y sin competencia. Clases de día, noche y domingos. — Facilidades de pago



MOMENTOS DE PRUEBA

Para los viejos de físico y jóvenes de espíritu no es nada nuevo lo que ocurre en estos momentos en España, y sobre todo en Cataluña.

La organización confederal restituida de 1919 a 1923 lo que la mente de ciertas personas no ha podido imaginarse.

El Fomento del Trabajo Nacional, entidad compuesta puramente por gente sin escrúpulos, organizado, de acuerdo con la Policía de Barcelona, una banda de forajidos, sacados de los bujos fondos sociales, capaces de asesinar por unas miserables pesetas al mismo ser que los trajo al mundo.

Una vez bien organizados empezaron a trabajar, como ellos llamaban por aquel entonces; trabajar, para ellos, era buscar a los compañeros más significados de la organización para al volver de una esquina suprimirlos para siempre según los veía.

La burguesía catalana es la que con más odio trata a los trabajadores.

No repara en medios, por duros que éstos sean, sólo para vengarse ante sus congéneres del resto de España.

Su maldad la lleva infinidad de veces por caminos tan tortuosos de que a la postre es la primera víctima, debido a la entereza y coraje de los hombres que componemos la organización confederal.

Sólo le faltó que un triste aventurero inyectara al Fomento su odio a la organización, para que los señores Esteves abrieran las cajas de par en par y pusieran a su disposición todo el dinero robado a los obreros que explotan sin consideración de ninguna clase.

Su desarrollo mental es tan reducido, que creyeron que sólo eliminando a ciertos compañeros era lo suficiente para desarticular nuestro movimiento emancipador, cosa que no consiguieron ni conseguirán con su nuevo ensayo.

¡Don Pelayo Rubert, miente!

Hace algún tiempo, que la Junta del Sindicato del Vidrio de Barcelona hubo de hacer una visita a este señor Pelayo, para tratar cuestiones de carácter profesional. En esta visita, y en el transcurso de la conversación que transcurrió en completa normalidad, este señor, nos planteó la necesidad de que nosotros aconsejáramos a los trabajadores de su casa de que hicieran más producción que la ordinaria, toda vez que según él decía, debido a la competencia, los negocios le iban mal, y creía que

de aquella forma acaso llegara un momento en que se hallaría en franca bancarrota.

Yo, personalmente, que hablé en nombre de los demás camaradas de la Junta que me acompañaban, dije al señor Pelayo, QUE EN EL SENTIDO IDEOLÓGICO A NOSOTROS CARIÑOS DABA UNA SATISFACCIÓN, AL DECIR QUE DEBIDO A LA COMPETENCIA PODÍA LLEGAR SU BUENA, FUE CON ELLO PODRIAN VER LOS TRABAJADORES QUE ERA UNA REALIDAD LO QUE

Sabemos morir, si es necesario; pero moriremos con el convencimiento del triunfo que espera a nuestros sucesores. Triunfo que no se hará esperar, porque conocemos el temple de los militantes de la Confederación y de la F. A. I., y también de las masas organizadas en las mismas.

Momentos de prueba, vuelvo a repetir, son los que se le aproximan al proletariado de Cataluña.

Autoridades, políticos y burguesía no deben olvidar que de aquella represión sangrienta salió fortalecida la Confederación, y en 1926 se fundó la Federación Anarquista Ibérica, esas tres letras de que el "señor presidente de la "Generalitat" hizo burla hablando con los chicos de la Prensa, diciendo: "es que también hay la Federación Aeronáutica Internacional."

[Camaradas, estrechemos los codos y adelante, por la revolución social! Sin lloquiosos ni sensiblerías; la muerte de un compañero debe servirnos de puntal de amarre para seguir nuestro camino hasta el triunfo definitivo.

Que cada cual cumpla con su deber y ocupe su puesto. Fortea

NOBROTOS A VECES HARIAMOS DICHO DE QUE EL CAPITALISMO ESTABA EN PLENO DECLIVE Y ADEMAS ASI SE DEMOSTRARIA LA AMBICION DE LOS BURGUESES QUE NO SE PARAN EN CUANTAS CUANDO POR MEDIO DE LA COMPETENCIA FUERON DESTROZAR A OTRO PATRONO; PERO QUE NO OBTENIENDO COMO POR ENCIMA DE LAS CUESTIONES IDEOLOGICAS NOS OTROS NOS HACEMOS CARGO DE QUE LOS QUE PRINCIPALMENTE TOCARIAN LAS CONSECUENCIAS SERIAN LOS MISMOS OBREROS, TENEMOS EL DEBER DE MIRAR SI COLABORAMOS CON ESTA SITUACION, Y YA DESDE ENTONCES LA CONVERSACION RECAYO PARA VER DE QUE MANERA PODIAMOS ARREGLAR EL ASUNTO.

De estas palabras dichas por mí, poco tiempo después este señor procuraba hacer un arma, con la cual demostrar a los trabajadores de su casa que la Junta de este Sindicato estaba interesada en que la casa Rubert cerrase de una manera definitiva. Viendo yo las intenciones de este señor, le escribí una carta (de la cual guardo copia), en la que le daba parecidas explicaciones a las que doy ahora y en la que le rogaba que me contestara por el mismo conducto, para yo poder demostrar a los compañeros que esto no era verdad. Este señor, tuvo la indelicadeza de no contestarme más que de palabra por medio de un trabajador de su casa, diciendo que se daba por satisfecho con las aclaraciones mías; pero resulta que hace unos días ha vuelto este señor a poner sobre el tapete esta cuestión con toda la mala intención de que él es capaz, en el sentido de decir a los camaradas que están parados debido al cierre intimo de la casa Rubert, que esto ya era del gusto del Sindicato puesto que en una entrevista que tuvo con nosotros, ya le habíamos dicho que nos alegraríamos que tuviera que cerrar.

En estos momentos en que una lucha desigual está planteada con los trabajadores de su casa, es muy poco noble hacer este trabajo que el señor Pelayo intenta realizar, él sabe mejor que nadie, que no hubo en aquella reunión más que interés por parte de todos en arreglar su situación, y como otra cosa no puede decir, al menos delante de los que en aquella reunión estábamos, yo emplazo a este señor, a que sostenga lo dicho a sus trabajadores, delante de mí y de los que aquel día estábamos reunidos.

Sabemos que no ha de prestarse a este cargo, porque él sabe mejor que nadie que lo que dice es falso, sabemos que su única intención es procurar desorientar a sus trabajadores y desprestigiar a la Junta de este Sindicato; pero cuando para lograr esto se echa mano de unas cosas tan ruines como éstas, cuando para vencer a un enemigo se vale de la solapada calumnia, es que se ha descendido al terreno de las indignidades. Lo que decimos lo firmamos públicamente para las consecuencias que pudieran derivarse. ¡Porque también yo tengo testigos, don Pelayo Rubert!

J. Juan Doménech

El pasado miércoles por la noche, se celebró en Tarrasa, el anunciado acto pro amnistía y proceso, por los sucesos ocurridos en la misma. El acto se vio numerosamente concurrido.

Tomaron parte como oradores, los compañeros Julián Vallés, miembro del Comité Pro Presos de Cataluña, Miguel Planells, Claramunt, J. Camps y R. Sans.

Los oradores pusieron de relieve la necesidad de una amplia amnistía para todos los delitos derivados directamente de huelgas, conflictos y otros estados excepcionales superados por la conciencia de los trabajadores y expuestos precisamente de un temperamento acorde con las exigencias de nuestros tiempos que marca la hora revolucionaria.

Pidieron la libertad para los encartados en el proceso de Tarrasa, amnistía para nuestros presos sin excepción, justicia y reparación, libertad para todos.

¡OBREROS! Trajes desde 15 pesetas Pantalones desde 5 ptas.

ALMACENES MONUMENTAL

Calle San Feliu, 93 (Junta Cine Monumental) A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento

Sindicato de Espectáculos Públicos

AVISO IMPORTANTE

Ponemos en conocimiento de los trabajadores de Espectáculos Públicos que, habiendo sido clausurado el Sindicato y desaparecido el sello del Ramo, se abstengan de concurrir al domicilio social y no den validez a ningún comunicado que vaya avalado con el sello desaparecido. Este aviso se hace extensivo a toda la organización confederal.

Los delegados de locales y los militantes de todas las Secciones, se entrevistarán con sus respectivas Juntas en los sitios ya designados. — El Comité.

COMITE PRO PRESOS

Cantidades con destino al Comité Pro Presos Recolecta en la asamblea ferroviaria, 17'25. Recolecta en el Teatro Nuevo, 51'85. Recolecta en el mitin celebrado en Gracia, 67'50. Recolecta en la asamblea del Norte, pesetas, 8'25. El Comité

El compañero Subirats no es atracador, señores representantes de la justicia

Hace unos meses, y por los procedimientos tenebrosos habituales en nuestros encargados de guardar el orden, se encerró en las tupidas mallas de la ley al compañero Subirats, militante activo de la Sección de Panaderos, que por su modestia y espíritu de bondad tenía y tiene el aprecio de toda la clase panadera de Barcelona.

En un país donde el atropello se ha elevado a sistema, que más que costumbre es ley, ya nada nos asombra. Pero el caso del camarada Subirats, procesado por atracador, calificado de pistolero, es algo tan inaudito, tan sorprendente e indignante, que ha causado estupor y ha dado coraje hasta a los más pusilánimes.

¿Puede ser atracador un obrero que por las características de su profesión se pasa catorce horas diarias en el obrador, sudando sangre para amasar el pan que han de comer, positivamente, los mismos obreros que le tienen secuestrado? El que el mismo burgués dé referencias inmejorables, que asegure haberse tenido a su servicio durante trece años, habiendo observado una conducta ejemplar, ¿tampoco nos pruebas o indicios de que Subirats no es atracador?

Por otra parte, ¿en qué se funda el juez que entiende en la causa de nuestro compañero para retenerlo tanto tiempo entre rejas, no existiendo como no existe el más pequeño indicio de lo que se le acusa? ¿Es que basta que cualquier carroña pestilente, aspirante a policía, confidente, etcétera, se le antoje marcarnos, para que lo consigná? Si el pensar en anarquista es delito suficiente para ser empalmeado como atracador, dígame de una vez y para siempre. Nosotros, que tenemos a honra pensar como Subirats, sabremos a qué atenernos.

Por la Sección de Panaderos del Sindicato Único de la Alimentación, La Junta.

Mitin pro amnistía y procesados por los sucesos de Tarrasa

El pasado miércoles por la noche, se celebró en Tarrasa, el anunciado acto pro amnistía y proceso, por los sucesos ocurridos en la misma.

El acto se vio numerosamente concurrido.

Tomaron parte como oradores, los compañeros Julián Vallés, miembro del Comité Pro Presos de Cataluña, Miguel Planells, Claramunt, J. Camps y R. Sans.

Los oradores pusieron de relieve la necesidad de una amplia amnistía para todos los delitos derivados directamente de huelgas, conflictos y otros estados excepcionales superados por la conciencia de los trabajadores y expuestos precisamente de un temperamento acorde con las exigencias de nuestros tiempos que marca la hora revolucionaria.

Pidieron la libertad para los encartados en el proceso de Tarrasa, amnistía para nuestros presos sin excepción, justicia y reparación, libertad para todos.

Biblioteca pro presos sociales de Huelva

Camaradas: Una vez más nos dirigimos a vosotros recordando el llamamiento que hicimos días pasados en nuestra prensa confederal y anarquista, solicitando de todas las Editoriales, Ateneos, Agrupaciones y compañeros que nos mandaran todos cuantos libros, folletos, revistas y periódicos publiquen y quieran desprenderse de ellos en bien de sus hermanos presos para formar una Biblioteca, que al mismo tiempo que de recreo, nos sirva para alcanzar una mayor capacitación cultural e ideológica.

Al mismo tiempo, damos cuenta de los libros recibidos, que son los siguientes:

Gabriel Jimeno (Huelva), once volúmenes y folletos; Romualdo Ramallo (Nerja), dos volúmenes y folletos; Manuel Esteves Tardienta (Huesca), cinco volúmenes y folletos; el Comité Pro Presos Regional de Andalucía; Extremadura, cuatro volúmenes; F. Urzales, ediciones de la "Revista Blanca", un "Luchador" y una revista; y una "Novela Ideal".

Esto es lo recibido hasta la fecha para la formación de la biblioteca; quedamos en espera de nuestro óbolo, no dudando que sabréis responder con la ejemplar "solidaridad" que es característica en nuestros hermanos, aportando nuestro granito de arena para llevar un poco de satisfacción a los hermanos que perdieron su libertad en la lucha. — El bibliotecario.

CARTELETA

TRAYOS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades COLISEUM

Compaña de LUIS CALVO Hoy, tarde y noche, grandes funciones con un estupendo programa. El célebre estreno sensacional LA MARCHENERA, con asistencia de su autor, el maestro Torroba, que dirigirá la orquesta. Se despacha en Contaduría

Panorama

Hoy, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez LIANE HAID y WILLY FORST en El secretario de madame

Teatro Triunfo y Cine Marino

COLOZAL PROGRAMA PARA HOY TRIUNFO

EL PROCESO MARY DUGAN, habida en español, por M. L. DE GUEVARA y RAMON PEREDA; MI PADRE ES UN FARRAGO, sonata, por ADOLPHE MENJON y ELISA LANDI

MARINA ¡QUE VALE EL DINERO!, en español, con dobles, por GEORGE HANCOFF; SU NOCHE DE BODAS, en español, por IMPERIO ARGENTINA. Domingo, noche, en el TRIUNFO se repitará ¡QUE VALE EL DINERO!

MARICEL-PARK

Hoy funcionarán todas las atracciones tarde y noche, hasta las dos. Entrada al Parque, 50 céntimos. Familiar y entrada 1 peseta. Último funicular a las dos y media. Ven a ver la nueva atracción FLORENDIA

Consultorio de Medicina interna de R. LLORIS

y clínica especial y única en Barcelona para la curación de las enfermedades del cuero cabelludo y caída del pelo. Horas: de 4 a 8 noche. Abonos mensuales de 20, 25 y 30 pesetas. FLORENZA, 424, ENTL. 1.

Reverso de la medalla barcelonesa

PARA EL INSPECTOR DE SANIDAD

Ha llegado hasta nosotros la queja de los vecinos del Pasaje A. B. de la calle Cuatro en cuya queja nos comunican que en las casas que tiene allí el propietario Juan Mowcarda están en tan malas condiciones que es imposible que en estos tiempos de calores tan manifiestos no haya alguna lamentable infección por culpa de la falta de higiene.

Todos los residuos de los vecinos, van a parar a un pozo de cincuenta centímetros de profundidad, y cuando este pozo está lleno, que ocurre muy a menudo, sale al exterior esparciéndose por el interior de las casas un olor insoportable.

A los requerimientos que los vecinos hicieron a este propietario para que incluyera en la cloaca general las de estas casas, se hizo el sordo o mejor dicho, dijo que no estaba dispuesto a llevar a cabo obras de ninguna clase.

Los vecinos de esta barriada verían con buenos ojos que el Inspector de Sanidad se diera un paseo por aquellos contornos, y lo enseñaran a este señor el estado en que se encuentran estas casas, que pertenecen a la demarcación de esta Barcelona tan visitada por los turistas de todos los países del mundo, los cuales alaban cuando llegan a sus poblaciones la nota de modernidad que da en todo momento esta capital cosmopolita.

Enciclopedia Anarquistas

SU PROXIMA PUBLICACION EN CASTELLANO

El Centro Cultural Enciclopédico, correspondiendo a una necesidad hondamente sentida en los medios anarquistas y culturales, habiendo recibido para ello especial autorización de Sebastián Faure, bajo cuya dirección está siendo publicada en Francia la "Enciclopedia Anarquista", obra de extraordinario relieve doctrinario, histórico y filosófico, iniciará en breve la publicación, en fascículos, de la primera edición en castellano de dicha obra.

Este Centro Cultural está realizando las últimas gestiones para la próxima aparición del primer fascículo, siendo su preocupación armonizar una serie de presentaciones de la obra, con las posibilidades adquisitivas de la clase trabajadora, a quien especialmente va dirigida esta primera traducción de la "Enciclopedia Anarquista".

Nota.—A los compañeros que desean salir de Barcelona para dar conferencias, les ruego me perdonen no pueda atender sus deseos por falta de tiempo; tan pronto me sea posible, avisaré por medio de SOLIDARIDAD OBRERA el día que pueda disponer.—Dr. Serrano.

Más detenciones de compañeros

Anoche se presentó la Policía en el "Café Asiático", procediendo a la detención de todos los compañeros que se hallaban tranquilamente tomando café. No sabemos exactamente el número de detenciones realizadas, aunque nos consta que fue numeroso, lo que al podemos hacer constar aquí, es que las medidas represivas han tomado un carácter tan brutal que ya no se puede hablar de la actuación ferrocarrilera del Gobierno hallarse en ninguna parte. Otro complot, señor Atala Ba

CINE RAMBLAS

Rambles del Centro, números 23 y 25 Sesión continua desde las cuatro REVISTA: DIEZUOS SONOROS; 24 HORAS, por CLIVE BROOK y KAY FRASIS; UNA HORA CONTIGO, por M. CHEVALIER y J. MAC DONALD

Cine Goyay Barcelona

COLOZAL PROGRAMA PARA HOY Programa cómico. EL FREGORINO, por CHARLOT; EL COMPARTIDO, por E. KEATON; EL MIMADO DE LA ABUELA, por HAROLD LLOYD LIBERTAD, por S. LAUREL y O. HARDY; TIEMPO DE CRISIS, por CHARLES CHASSE; TOMASIN INSPECTOR

Frontón Novedades

CANCHA AL AIRE LIBRE. EL LOCAL MAS FRESCO DE BARCELONA. Hoy, jueves, tarde, a las cuatro: LUCIO y ERDOZA IV contra UNIGOMA y ELOJA II. Noche, a las diez y cuarto: ASTIGARRAGA y CAZALIS II contra GABRIEL II y GU-TIERRES. Detalles por cartitas

NUESTRO TELEFONO: 21556

Actos en la región

Camaradas de Sardaña-Ripoll: Imposible mandar oradores para ese día.

DIA 25 En Vilasar de Dalt. Mitin pro amnistía y de orientación sindical. Oradores: Francisco Tomás, Miguel Tarín y Ricardo Sans.

DIA 30 En Esparraguera. Mitin pro amnistía y de orientación ideológica. Oradores: Francisco Tomás, Tarín y Ricardo Sans.

DIA 1 En Premiá de Mar. Mitin pro amnistía. Oradores: Romero, Francisco Tomás y J. R. Magriña.

DIA 3 En Bienes. Mitin pro amnistía. Oradores: Tarín, Ricardo Sans y J. R. Magriña.

Consultorio gratuito

Preguntas. ¿Qué debe hacerse para evitar la fecundación? Respuestas. Lo mejor es el empleo de pomadas que impiden la concepción, como el Embrasil, pues los óvulos son pocos seguros y las irrigaciones más recomendables son las de agua y vinagre, dos cucharadas de vinagre por litro de agua.

Los pesarios — que también se emplean — más seguros son los recomendados por la revista "Estudios", que son un pequeño capote de plata.

Nota.—A los compañeros que desean salir de Barcelona para dar conferencias, les ruego me perdonen no pueda atender sus deseos por falta de tiempo; tan pronto me sea posible, avisaré por medio de SOLIDARIDAD OBRERA el día que pueda disponer.—Dr. Serrano.

SUBSCRIPCIONES:  
España, en una... Ptas. 1200  
Extranjero, en una... 1500  
América, Portugal y Filipinas... 1800  
Los demás países, en una... 1600  
Número anual: 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA

CONSEJO CLÍNICO, 51, 51 bis  
Teléfono número 33377  
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES  
Consejo Clínico, 51, bajos  
Teléfono número 33378

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 27 julio 1933

NÚMERO 728

Blanco que ocupaba el artículo titulado "Ante una fantasía gubernamental. Nuestra enérgica protesta", denunciado por el fiscal y que determinó la recogida de la edición de ayer. Los restantes artículos son los mismos, exceptuando la página telegráfica, que ha sido totalmente renovada

## ACTUALIDAD

# COMLOT

La actualidad de cada día suele estar aprisionada en una frase. Como la luz en un rayo de sol. Como la calumnia en una mentira.

La frase de hoy es esta: "complot".  
¿Y qué es un complot?  
Los que hoy disfrutan los momios del Poder pueden responder con toda exactitud. Durante toda su vida no han hecho otra cosa. Son "complotistas" de profesión. Y es la costumbre la que les hace caminar por la senda trillada.

Complot, según el diccionario equivale a "confabulación", "trama", "intriga" o "conspiración".  
Los gobernantes de actualidad son especialistas en conspiraciones. La política es una trama permanente; una intriga continuada; una conspiración de partidos. La vida política toda no es más que eso: un complot.

¿A qué extrañarnos de que "haya habido"—es un decir—un complot más?

La imaginación de ciertos dramaturgos fracasados es más potente en la política que en la escena. Zorrilla, Rubén Darío, y todos los llamados poetas vivieron de su fantasía. Los gobernantes de hoy los han tomado como espejo. Y quieren sostenerse en el Poder, a base de fantasía también. Pero no elaborando poemas que den lustre y nombre al idioma, sino fabricando complots que nos ridiculizan ante los hombres de sentido común.

Se pretenden dos cosas: sostenerse en el Poder y extirpar la Confederación. Conseguir lo segundo es ya una garantía para obtener lo primero. Falta que el éxito les acompañe en su empresa. Y no les ha acompañado. Porque España se ríe del complot con la incoercible chispa del madrileño Avasté que dice: "pa ti, mona..."

Un complot fascista en el que intervienen activamente los anarquistas. ¿Nos vamos a partir el pecho de risa? Buen tema para que Asaña pergele otra comedia mejor que "La Corona". Lo mejor para conquistar los laureles... perdidos.

Y lo mejor para hacerse un capitalito de "pequeño burgués", dedicarse a esta profesión: "complotista".

## AGUAFUEBES

### Millones que se evaporan

Al adelantamiento de la República, la caja de la Zona Franca del Puerto de Barcelona costaba con más de veinte millones de pesetas.

Han transcurrido los años, y los veinte millones han mermado fantásticamente. Los consejeros disfrutan de cincuenta pesetas por sesión. El delegado del Gobierno, entre dietas y sueldo, cobra unas treinta mil pesetas. Entre empleados, porteros, ordenanzas uniformados y cocheros, una hermandad de oro líquido. Total, que al paso que vamos, los veinte millones quedarán reducidos a

unas cuantas pesetas, y entonces se efectuarán empréstitos para continuar en Jauja la burocracia de la Zona Franca del Puerto de Barcelona.  
¿Por qué la presidencia de este gobierno no se pone de acuerdo, y antes de que se evaporen los 20 millones, no proceden por administración a la construcción de la tapia, que por lo menos emplearía unos miles de obreros?  
Es de presumir que esta proposición caiga en el desierto oblicuo de los dirigentes del consorcio de la Zona Franca, porque el ponerla en práctica iría contra los intereses de las poderosas Compañías constructoras, ya que tal indicación de hacer por administración las obras, a las compañías les privaría de hacer un buen negocio, y a los dirigentes

de la Zona Franca no cobrar las comisiones "secretas" que en las subastas suelen darse a los que han de decir ¡sí!  
Los componentes de la Zona Franca, desde el primero hasta el último, sólo tienen de republicanos la bandera nacional que flama

los días de fiesta oficial en el aristocrático edificio.  
Seguirán los procedimientos que el Fomento Nacional del Trabajo pone en juego para sitiar por hambre a los obreros del Ramo de Construcción?  
Esperamos que parte de los

veinte millones citados se empleen en obras, antes de que se evaporen en sueldos y dietas de burócratas y consejeros.  
Una pregunta al delegado del Gobierno: ¿Queda algo todavía de los veinte millones de pesetas? Por hoy...  
HERMES

## La Confederación Nacional del Trabajo, ante la gravedad del momento político y social de España

A tono con las graves circunstancias que atraviesa el país por una multitud de desaciertos y desfugos del Poder público, y la represión sistemática del Gobierno contra nuestros Sindicatos y militantes, es conveniente que la Confederación Nacional del Trabajo haga oír su voz y marque su posición de manera inconfundible.

El Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo sale al paso con la presente nota, para afirmar de una manera categórica y rotunda, que nada le une al organismo confederal con el supuesto movimiento que se "preparaba". Ignoramos si el complot es cierto o si se trata de una burda manobra gubernamental para continuar usufructuando el Poder. Nada nos importa. Frente al fascismo gubernamental de hoy, se ha levantado la C. N. T. distintas veces, y frente al fascismo monárquico de ayer, patrocinado por Sanjurjo, se levantaron asimismo el organismo confederal y la Federación Anarquista Ibérica. No somos dudosos, todos nos conocen y a todos conocemos.

No nos interesa absolutamente en nada el pleito de republicanos y monárquicos, todos iguales y todo lo mismo. Si ellos quieren dirimir sus apetencias de mando en la calle, allá ellos. Nosotros nada tenemos que ver, ni en nada de estos bajos manejos políticos queremos inmiscuirnos. Nuestra posición revolucionaria es inconfundible; estamos contra todo y frente a todos. Pero nos interesa declarar, de una manera pública y solemne, que no estamos dispuestos a tolerar que se clausuren nuestros Sindicatos y se detengan a nuestros militantes con el pretexto confusionalista del Gobierno, en querer meter a la C. N. T. como participante de un movimiento fascista que nos cubriría de cieno y de vergüenza.

En todo momento, en toda circunstancia, por muy adversa que nos haya sido, hemos tenido la gallardía de manifestar nuestras opiniones y creencias, y así lo hacemos ahora. No negamos—ni lo hemos negado nunca—que queremos hacer la revolución para acabar con todo un sistema de opresión económica y política, pero, la haremos sin conculcancias con nadie. Nosotros, estamos frente a todos los gobiernos. Más claro no podemos hablar. Si por esta posición nuestra, no levemente sentida por el pueblo trabajador, se nos quiere encarcelar y asesinar, puede hacerse, pero no se aleguen otras actitudes que el propio Gobierno sabe que son inciertas y que somos ajenos a ellas. Es más instamos al propio Gobierno a que demuestre que es verdad cuanto ha afirmado, ya que quién acusa, tiene el deber ineludible de probar, y si no lo hace, como no lo hará, le diremos que han mentido como unos vulgares embusteros y farantes.

Tenemos infinidad de pruebas que demuestran que estamos contra todos los fascismos, y, por esta posición nuestra, hemos regado las calles de la península ibérica con nuestra propia sangre.  
El Gobierno ha movilizado todas las fuerzas coercitivas del Estado contra los Sindicatos de la C. N. T. La manobra ha sido clara, nadie puede dudar de ella, como tampoco negarla. Es un ataque del capitalismo organizado contra el movimiento obrero de los explotados y de los oprimidos. Se quiere ahogar en sangre las reivindicaciones del pueblo trabajador, pero es una vana ilusión adjudicarle actitudes al movimiento obrero revolucionario español, que repugna a toda conciencia noble y honrada.  
No nos asustan todos los epítetos que diariamente se nos di-

rigen desde la Prensa burguesa, ya que aceptamos que se nos diga "pistoleros" y "revolucionarios por sistema", pero no admitimos el admitirnos jamás que se nos confunda con elementos derechistas que somos los primeros en combatir. El Gobierno no ignora que si el fascismo triunfara en España, los primeros que pagaríamos con nuestras vidas, seríamos los elementos de la C. N. T. y de la F. A. I.  
Si el Gobierno quiere amilanarnos con las fuerzas coercitivas a su servicio y conservación, nosotros decimos que la economía española está en nuestras manos, y lo que debía ser una lucha de ideas, el Gobierno la transformará, con su posición absurda, en una lucha de odio y de terror. Queremos ser breves, tal como las circunstancias demandan, pero tome nota quien deba tomarla.

No estamos dispuestos a que se nos calumnie e infame villanamente, ya que siempre hemos dicho que la C. N. T. marcha decididamente a la revolución social, sin maridaje vergonzoso y sin contubernio repugnante con nadie. Ella sola, y siempre sola, hará la revolución que liberte al pueblo español de la tiranía que sufre desde tiempo inmemorial. ¿Es clara nuestra posición? El pueblo lo dirá y a su fallo noble y generoso nos sometemos.  
No queremos terminar la presente nota sin decirle al Gobierno que, por muy grande que sea la represión y los obstáculos que tratan de impedir el avance ascendente de la C. N. T., ésta marchará victoriosamente, y nadie, por muy poderoso que se crea, podrá detenerla en el camino de la emancipación del pueblo trabajador. Tenemos una finalidad a cumplir, y la cumpliremos, pese a quien pese y caiga quien caiga.  
El Comité Nacional

## La huelga del Ramo de Construcción

La Prensa venal y mercenaria vuelve a su infame tarea de lanzar embustes a voleo. Pierde lastimosamente el tiempo. Los huelguistas saben a qué atenerse.—Maniobras en la sombra de Jara.—Que nadie se duerma al socaire del pretendido fascismo

de las cosas crudas por mucho que pueda serlo a veces. Fieles a esta norma de conducta y consecuentes con tales principios, antes de tomar la pluma cada día para dar cuenta a los trabajadores de la marcha de la huelga, procuramos cerciorarnos bien de las cosas que hemos de decir y después las relatamos tal y como en realidad son, favorables o adversas para el conflicto.

Lo hacemos así también, porque estamos convencidos — los hechos nos autorizan para decirlo, sin vanidades — que la confianza de los trabajadores en su Comité de huelga, proviene precisamente de que saben que éste les dirá siempre, sin tapujos, la situación en que se halla el conflicto. Que esto es así se explica en el hecho de que tengamos más autoridad moral una simple nota de este Comité que todas las dadas con bombo y platillos por ustedes desde sus respectivos órganos periodísticos, y muchas veces por el radio.

Por otro lado, nuestra huelga como todo el movimiento confederal, es una fuerza centrípeta; de la periferia al centro; de abajo arriba. Nuestra fuerza reside en la base, por ello es preciso que ésta sea sólida. Nuestra resistencia está cimentada en el concurso de esa multitud de huelguistas, de esa infinidad de grupos de luchadores anónimos abnegados y entusiastas que con las alpargatas rotas y los estomagos en cuarentena, corren los trabajos, vigilan atentamente, llevan el entusiasmo y aliento a todos los sitios que lo necesitan. Sin ese concurso no habría resistencia posible. Si como tonterías creen ustedes, los patronos y las autoridades, la con-

tinuación de la lucha provincial de la cima, de los Comités, hace tiempo que habríamos fracasado.

### MANOBRAS A LA SOMBRA DE JARA

Hace días que conocemos los manejos que por su propia cuenta se trae el señor Jara, primer técnico del Ayuntamiento de Barcelona, desde cuyos funciones sirve admirablemente los designios del Fomento de Obras y Construcciones, la fatídica Empresa que durante la Dictadura dejó exhaustas las cajas de la ciudad.

Hace dos semanas que el "técnico" Jara dio las "órdenes" convenientes para que los contratistas que suministran los carros a las brigadas encargadas de la conservación y arreglo de calles en el centro y ensanche de Barcelona (Suministrados), salieran a prestar servicio. Estos contratistas son personas gratas al señor Alcalde, pues uno es su propio primo, Suministrados unos cuarenta carros que paga el Ayuntamiento a veinticinco pesetas diarias, lo que representa unas mil pesetas por día; cantidad que ha de desembolsar la caja de la ciudad, sin que por ello perciba ningún servicio útil.  
Estos gastos se deducen de los presupuestos designados para el personal que ha de realizar los trabajos en las calles, y de prolongarse la huelga, con ese voracismo y competencia técnica, se disiparán miles y miles de pesetas inutilmente.  
Esto significa preparar el terreno hábilmente para incitar

## La ley de Orden público legitima la política permanente de asalto

Está ya aprobada la llamada ley de Orden público. Y lo primero que salta a la vista es que con su texto en la mano podrá hacerse todo lo que se ha hecho en las épocas de Maura y Casares Quiroga, todo lo que en tiempo de Martínez Anido y Ariegó tuvo estado permanente y todo lo que quieran las autoridades en cualquier momento. Porque lo evidente es que esta ley es una autorización amplia para que las autoridades y la fuerza pública hagan en todo momento lo que quieran.

Un ejemplo expresivo podemos verlo en los disparos y cargas de la fuerza policial. Antes de disparar se darán tres toques de atención, según la ley. Se quería que el toque de atención fuera uno sólo. El comunista Balbontin, aliado con Osorio y Gallardo han conseguido que no se dispare después del primer toque de atención, pero sí después del tercero. Como no se especifica el tiempo que ha de mediar entre toque y toque, queda a la voluntad y decisión irresponsable del jefe de la fuerza del Estado. Y si se especificara, sería en vano porque siempre, en caso de colisión han tenido razón para el Estado los agresores uniformados.

De paso que destacamos la inutilidad de las intervenciones parlamentarias de Osorio y Balbontin, reiteramos nuestra opinión de que la fuerza pública hará en todo momento lo que quieran sus jefes, sea legal o no. Cuando haya un muerto con la cabeza taladrada por la llamada fuerza pública, previos los tres toques reglamentarios, no habrá responsabilidad. Cuando el muerto lo sea con un toque, tampoco. Siempre se dirá que hubo agresión, aunque el muerto esté desarmado, ya que la ley prescinde de toda responsabilidad para el agresor en el caso de que la fuerza uniformada diga que fue atacado. Si dice que fue atacado por un desarmado, la ley protege al que disparó.

Quedan legalizadas las detenciones gubernativas, que podrán empalmarse y agravarse. Queda subsistente el derecho a agredir a masas que protesten sin armas. Queda subsistente la legitimidad de que cualquier burócrata con galones y cualquier jefe de uniformados pueda hacer y deshacer como hacían y deshacían los Cien Negros del zar y las bandadas de Martínez Anido.  
En realidad, la ley de Orden público que acaba de aprobarse, no es más que la legalización del asalto. La ley de Defensa de la República queda subsistente, según declaración parlamentaria de la Comisión en cuanto no se oponga a la de Orden público. Los distintos estados excepcionales que determina la ley pueden modificarse y alterarse por exclusiva opinión de las autoridades militares y civiles. La Guardia Civil no será "fuerza militar", según ha querido Azaña que conste expresamente en la ley, pero tendrá franquía para hacer lo que puede hacer cualquier ejército, con los ciudadanos no combatientes. Con un eufemismo legalista, como es declarar que se dependen del ministerio de Gobernación, los tricornios tienen franquía para disparar. Cuando haya un muerto no será ciertamente un consuelo que haya sido agredido por fuerzas de Guerra o de Gobernación.

En resumen, la ley ha nacido en el Parlamento para legitimar cualquier asalto del Poder contra el espíritu popular, para hacer que, como hasta ahora hizo la fuerza uniformada, los conflictos planteados por la España laboriosa y moral puedan ser reprimidos con el hierro y con el fuego. La ley es la cárcel abierta y el arma a punto de disparar. Nada más. Y por lo que respecta a Cataluña, tendrá una aplicación enconada con las dos políticas imperantes, que rivalizarán en adular a la burguesía y tendrán turnos de ferocidad y de rabia. Contra esta hidrofobia, permitida desde ahora por la ley, permitida antes por otra ley, y cuando no impuesta por el despotismo legalizado en cualquier momento, sólo cabe la subversión y la propaganda eficaz denunciando lo que la República se atreve a hacer, con la complicidad del federalismo político, aliado ahora con las fuerzas reaccionarias.

## Estalla un vagón de dinamita, resultando dos heridos graves

Palencia, 26. — En las primeras horas de la madrugada se oyó en esta capital una formidable explosión.  
Fue extraordinaria la alarma, y creyéndose que se trataba de algún atentado de importancia, salieron fuerzas del batallón ciclista.

Se supo después que en la estación de Venta de Baños, a consecuencia de la explosión se había originado un violento incendio.  
Las llamas se habían propagado a catorce vagones de mercancías.  
Los bomberos tuvieron que trabajar durante algunas horas para dominar el fuego.  
En el momento de la explosión se hallaban cerca del lugar doce vagones de dinamita, Anastasio Gómez, mozo de tren, y Jerónimo Fralle.  
Los dos resultaron gravemente heridos.  
También hubo seis heridos de menos importancia.  
La explosión coincidió con la entrada del correo de Galicia.  
Suerte que el vagón con la dinamita se hallaba a un kilómetro

de distancia de la estación de pasajeros.  
A pesar de ello, resultaron hechos chicos todos los cristales del correo de Galicia y con contusiones muchos de los que viajaban en el mismo.  
La mayoría de las heridas son leves.  
Únicamente Ramón Suárez resultó con una herida de mayor gravedad en la región frontal, por lo que hubo de quedarse, conveniente asistido, en Venta de Baños.

### Mordedura mortal

Santander, 26. — En el pueblo de Vega de Pas, una labriega mientras se dedicaba a las faenas de la siega, dejó al niño de 16 meses Ricardo Ruiz, en el lecho de hoerba que le preparó cerca de donde trabajaba. Cuando regresó, al niño le había mordido una serpiente, causándole diversas heridas.  
Conducido a la Casa de Salud, se le aplicaron varias inyecciones, pero falleció poco después.

### QUE NADIE SE QUEDE DORMIDO AL SOCAIRE DEL PRETENDIDO FASCISMO

Compañeros huelguistas y compañeros todos: Con motivo de ese pretendido complot fascista, el ruido que se hace en torno de él y la represión desplegada contra la organización confederal y sus militantes, los enemigos confabulados de nuestra huelga pueden pretender aprovecharse para lanzarse, en un asalto andaz, y apoderarse de nuestros puestos de vanguardia. Que nadie se duerma al ridículo de la persecución.  
Cada cual en su sitio, hay que permanecer vigilantes sin desmayar. Multiplicámonos tanto como las circunstancias lo reclaman.  
¡Viva la huelga! — El Comité.